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El Club Ciudad de Bolívar perdió ayer ante 
Germinal de Rawson y se despidió de la lu-
cha por el ascenso.
A los de Cristian Piarrou les alcanzaba el 
empate para meterse en semifinales de la 
Reválida, sin embargo el gol de Rafael Ferro 
a los 16 minutos del segundo tiempo puso el 
1 a 0 a favor de la visita y cifras definitivas 
para un global con idéntico resultado.
Recordemos que el partido de ida había 
sido empate en 0, allá en el sur. 
El encuentro de ayer a la tarde se disputó 

en el Estadio Municipal Eva Perón y marcó el fin 
de la temporada para el conjunto Celeste, que 
tendrá que procesar la derrota y renovar los es-
fuerzos para volver a intentarlo en la próxima 
temporada.
Habrá que estar atentos a la continuidad o no 
de Piarrou a cargo de la dirección técnica del 
equipo, ya que volvió a ponerse el buzo de en-
trenador tras la intempestiva salida del Indio 
Ortiz.  Por su parte, el equipo patagónico de 
Germinal, se medirá en las semis ante Ramón 
Santamarina de Tandil.

Derrota del Ciudad y 
fin del sueño de ascenso

AYER, EN EL ESTADIO MUNICIPAL

HOY ES FERIADO ADMINISTRATIVO

Confirmaciones, misa 
y procesión en honor 
a San Carlos Borromeo
La fiesta patronal se adelantó este año para 
hacerla coincidir con el domingo. El obispo de 
Azul se hizo presente en la ciudad cabecera 
del partido y presidió la ceremonia de Confir-
maciones en la parroquia. Hubo misa y tam-
bién una procesión. La programada fiesta po-
pular en el Centro Cívico debió suspenderse 
por razones climáticas. Página 2

POLICIALES

Allanaron dos domicilios 
en el Barrio Los Zorzales
Buscan esclarecer el robo de una motocicleta 
ocurrido en Bolívar en octubre. Página 3

ESTELA SARTORI EXPONE 
“CAMINO EL PAISAJE”

Mojones en el tránsito 
de una viajera, de la 
pampa a la sierra
Entrevista de Chino Castro. Página 4
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Un soldado más en el querer ser de Bolívar
Fortín y lanza como símbolo. Fe y trabajo como 

programa. (Lema del Centenario de Bolívar)
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Mitre 784 - Bolívar (Bs. As.)

HERNANDEZ BUSTAMANTE

Palazzolo.

Al celebrarse la fiesta de 
San Carlos Borromeo, 
recordamos que un 4 de 
noviembre de 1964 el 
cura párroco Cayetano 
Palazzolo entronizó la 
imagen de Nuestra Seño-
ra de Luján en el edificio 
donde estaba la terminal 
de ómnibus, en la esquina 
de Edison y Av. Gral. Paz. 
Participaron de la ceremo-
nia Marino Jaureguiberry 
y su esposa, Luz Juárez, 
quienes por entonces tra-
bajaban y vivían en ese 
edificio.
En 2004, el querido Padre 
y el matrimonio recorda-
ron los 40 años de aquel 
acontecimiento y se rea-
lizó una celebración en el 
lugar.
Hoy hace 60 años de la 
presencia amorosa de 
nuestra Madre y se eligió 
el nombre Nuestra Seño-
ra de Luján para la Casa 
Hogar recientemente in-

augurada. 
¡Gracias Madre por estar 
entre nosotros!

EN LA ENTONCES TERMINAL DE MICROS

A 60 años de la entronización
de la virgen en Edison y General Paz
Ocurrió durante una ce-
lebración patronal de 
1964 con la participa-
ción del Padre Cayetano 

4/11/1964 – 4/11/2024
Colaboración: Ana Gracia 
Jaureguiberry

HOY ES FERIADO ADMINISTRATIVO EN LA CIUDAD

Misa, procesión y sin fiesta popular,
en honor al Santo Patrono San Carlos Borromeo
Bolívar tiene varias fechas 
significativas, el 2 de mar-
zo es la principal, la que 
recuerda a la fundación; 
pero también está la del 4 
de noviembre, en honor al 
Santo Patrono San Carlos 
Borromeo, que justo coin-
cide con el nombre del 
Fortín que le dio el nom-
bre a la ciudad cabecera, 
más allá de que pocos la 
llamen San Carlos y todos 
la conozcan por el nombre 
que recibió el Partido: Bo-
lívar.
Como todos los años se 
celebran varios actos en 
honor a San Carlos Borro-
meo, aunque en esta oca-
sión se adelantaron apro-
vechando que ayer cayó 
domingo para poder reali-
zar más celebraciones en 
las iglesias de la ciudad.
Fue así que en la Parro-
quia San Carlos por la 
mañana se celebró la tra-
dicional misa y se admi-
nistró el Sacramento de la 
Confirmación, ceremonia 
presidida por el Obispo 
Hugo Manuel Salaberry 

de la Diócesis de la ciu-
dad de Azul.
La tradicional procesión 
que se realiza cada 4 de 
noviembre a la imagen 
de San Carlos Borromeo 
situada en la finalización 
de la avenida Belgrano en 
planta urbana fue reem-
plazada por una que se 
realizó desde la iglesia de 
la Santísima Trinidad has-
ta la Parroquia San Carlos 
(foto).
Finalizada la procesión,  
que transitó la avenida 
Venezuela con cánticos y 
rezos y de la que participó 
incluso el propio obispo 
Manuel Salaberry, los fie-
les asistieron a la misa de 
la tarde en honor al Santo 
Patrono en la iglesia pa-
rroquial.
La amenaza de lluvia y 
tormenta eléctica, que fi-
nalmente se desató poco 
antes de las 21 horas, 
hizo que se suspendiera 
la fiesta popular progra-
mada para ser llevada 
adelante en el Centro Cí-
vico de la ciudad.
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VACUNOS500

EN BOLIVAR

AV. SAN MARTIN 880 - BOLIVAR - TEL: 420312 - 424900 - FAX: 428243

MIERCOLES 6 DE NOVIEMBRE

Gordo, invernada y cría.

13.30 HS.

REMATE  - FERIA
SR./A PRODUCTOR RECUERDE VACUNAR TODOS LOS mENORES 

PARA PODER COmERCIAIzAR (VENTA/COmPRA)

SIN ALmUERzO.
ENCIERRE DE LAS hACIENDAS EN SU TOTALIDAD EL DIA ANTERIOR

VACUNOS

REMATE FERIA MENSUAL
Alte. Brown 355 - Tel. 02314 427255/426535

600
GORDO - INVERNADA - CRIA

13 HS.

viernes 22 de noviembre

EL ESTABLECIMIENTO DEBERA ESTAR VACUNADO
EN SU TOTALIDAD PARA PODER REMITIR A FERIA.

CONVOCATORIA A ASAMBLEA
GENERAL ORDINARIA
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CAMARA DE PRODUCTORES 
DE LECHE 

CUENCA OESTE 
DE BUENOS AIRES

La Comisión Directiva de la Cámara de Produc-
tores de Leche de la Cuenca Oeste de la pro-
vincia de Buenos Aires convoca a Asamblea 
General Ordinaria, a realizarse el día viernes 22 
de noviembre de 2024 a las 8.30 horas y a las 
9.30 horas en primera y segunda convocatoria 
respectivamente.
La Asamblea se realizará en la Sociedad Rural 
de Pehuajó, H. Irigoyen 350, a efectos de tratar 
el siguiente 

Orden del Día:
1- Lectura y consideración de la Memoria.
2- Lectura y consideración del Balance Contable.
3- Renovación de autoridades.
4- Temas varios.

CAPROLECOBA
Comisión Directiva

POLICIALES

Allanaron dos domicilios en el Barrio Los Zorzales
Buscan esclarecer el 
robo de una moto, he-
cho sucedido en Bolívar 
en el mes de octubre.

Durante la mañana de 
ayer domingo, efectivos 
policiales de la Comisa-
ría de Bolívar en conjunto 
con el Grupo GAD lleva-
ron adelante dos allana-
mientos en el Barrio Los 
Zorzales de esta ciudad, 
en el marco de una causa 
por el robo de una moto 
ocurrido en el mes que 
pasó.
La medida fue solicitada 
por la Fiscalía Nº 15 a car-
go de la Dra. Julia María 
Sebastián y ordenada por 
el Juzgado de Garantías 
actuante que emitió las 
pertinentes órdenes de 
allanamiento y requisa 
sobre dos domicilios ubi-
cados en el barrio men-
cionado.
De acuerdo a información 
a la que pudo acceder 
este medio, en uno de los 
procedimientos practica-
dos, realizado sobre una 
casa ubicada en la calle 
Arenales, se colectó infor-
mación de interés para la 
causa que servirá para el 
avance investigativo aun-
que, por el momento, no 
se pudo localizar el moto-
vehículo robado.
No se informó acerca de 
aprehensiones realiza-
das.

LA MAÑANA
Su segura

inversión publicitaria
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Pasá por Avda. San Martín 672
o consultanos en nuestras redes sociales.

WSP: 2314 - 402381

Dr. Víctor Ricardo Armesto

Atención de consultorio: Viernes 08/11
Santos Plaza 166. Turnos al tel: 2314-15579898

(de 9 a 12 hs. y de 15 a 18 hs.)

MEDICO ESPECIALISTA JERARQUIZADO 
EN CIRUGIA PLASTICA

M.N. 94842 - M.P. 110.754

www.doctorarmesto.com
Aumento, reducción y levantamiento de mamas.
Lipoescultura, dermolipectomía.
Rejuvenecimiento facial (rellenos, toxinas, hilos tensores).
Tratamiento de várices y celulitis.
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2314-489450
REBUCION 1255

CARBONERA NORTE
J&M

VENTA DE LEÑA Y CARBON

Lic. María Eugenia Reina

NUTRICIONISTA
M.P. 3860

Atiende en Consultorios 
de Ig. Rivas 355.

Tel: 02314 - 15629766

Estela Sartori es cordo-
besa, médica generalista. 
Vive en Bolívar hace vein-
ticinco años pero aún con-
serva la tonada típica de 
su provincia natal, adonde 
“siempre vuelvo”, como 
le contó a este diario el 
sábado la también artista 
plástica, durante la inau-
guración en La Cultural 
de su primera exposición, 
titulada Camino el paisaje.

¿Qué veremos en esta 
colección?
- Desde mi perspectiva, 
son obras en acrílico so-

bre papel, pequeño for-
mato como se les llama 
ahora, inspiradas en el 
paisaje campestre de Bo-
lívar y zonas aledañas, 
adonde suelo ir. Si bien 
pinto hace años paisajes 
de Córdoba, como recorro 
mucho cuando voy hasta 
allá o a Sierra Bayas, don-
de asisto a una escuela 
de arte, siempre observo 
cómo se modifica el pai-
saje y lo voy plasmando, 
en base a lo que me pro-
duce. 
¿Qué te llama la aten-
ción, qué te interesa?

- En principio yo veía que 
el camino a Córdoba iba 
cambiando, un día no te-
nía más los montes que 
veía desde la ruta. Los 
atardeceres se me cam-
biaron. Eso fue en un 
principio, pero siempre in-
gresás por un camino que 
te lleva a descubrir otras 
cosas.
¿Y qué descubriste?
-Que la horizontalidad 
te impresiona; que en el 
tiempo del ir y venir de 
Córdoba a Bolívar y vi-
ceversa, veo atardeceres 
que me conmueven, y que 

van quedando en mi me-
moria. Algunos quedan, 
en fotografías mentales, 
digamos. 

Paisajes que me quiero 
llevar
Es decir que en tus pin-
turas rescatás aquél 
paisaje que ya no está, 
cuando había más mon-
tes y otras característi-
cas que han ido perdién-
dose mayormente por la 
intervención humana. 
- Yo trato de rescatar lo 
que me queda a mí, y creo 
que todo estamos en una 
misma línea de tiempo. 
Pero la memoria es lo que 
hace que perdure lo que 
uno vio en su momento, 
que en la realidad ya fue, 
y a veces no nos damos 
cuenta. En mi mente me 
quiero llevar todo eso, y 
lo que por algún motivo 
se quedó ahí, ese paisaje 
que se resiste, va a es-

ESTELA SARTORI EXPONE CAMINO EL PAISAJE

Mojones en el tránsito de una viajera, de la pampa a la sierra

tar en mi obra. Por algu-
na razón hay cosas que 
quedan y otras que no. 
Siempre en base a po-
ner atención en qué me 
deja una emoción. Tengo 
muchísimas obras, que 
extraigo de mi mente, mi 
recuerdo. Yo digo que son 
como mojones en mi vida. 

Exactamente, son veinti-
trés obras las que confor-
man Camino el paisaje. 
Es una selección de todo 
lo que Sartori pintó post 
pandemia, período 2022-
2023. Aunque antes tam-
bién lo hacía, “por algo 
quise exponer este corte 
de obra”, analizó. Anima-
da por amigos, colegas y 
docentes de talleres de 
plástica, Estela se atrevió 
a su primera exposición 
en solitaria, y quizá vuelva 
a suceder, ya que sigue 
pintando con fruición en la 
mesa principal de su ho-
gar, en la que también co-
men (donde se come sí se 
pinta, podría ser su lema). 
En Camino el paisaje, la 
línea de los cuadros luce 
alterada por algunos que 
sólo contienen frases, que 
tal vez hagan las veces de 

guía para el espectador, o 
lo orienten sobre cómo y 
qué mirar, porque se mira 
con todo el cuerpo, y con 
la mente también: ‘La me-
moria está hecha para 
olvidar’. ‘Lo que resiste, 
persiste’. ‘El paisaje vive’.
Finalmente, Sartori agra-
deció a Adriana Unzué, 
“quien siempre me ha 
apoyado”; a Nani Iborra, 
en el ámbito de cuyo taller 
fue parte de una muestra 
colectiva “y también me 
incentivó mucho”; a Re-
gina Guinea, con la que 
cursó taller, y finalmente 
a su docente actual, el 
olavarriense (con vínculos 
con Bolívar, done ha dado 
clases en diversas épocas 
e instituciones) Daniel Fit-
te: “Él fue muy importan-
te, porque depositó en mí 
una semilla vital, que se 
relaciona con la pintura 
pero también con la lite-
ratura”, completó la entre-
vistada.
La expo Camino el paisa-
je permanecerá disponi-
ble al público en el Salón 
de Arte de La Cultural, en 
el edificio de San Martín 
1065, hasta fin de mes.

Chino Castro

lamananadiario

lamananabolivar

lamananaok
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REYES EQUIPAMIENTOS S.A.
AGENTE

Av. San Martín 983 - Tel: 428099 
15619300 - 15625134

GPS - ARAG - C/AGRO

E-mail: reyequip@hotmail.com.ar

LiCenCiAdA en PsiCoPedAGoGiA
Santos Johanna

ATENCION A NIÑOS, ADOLESCENTES,
ADULTOS Y ADULTOS MAYORES.

EVALUACION, DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO DE LAS
DIFICULTADES ESPECÍFICAS DEL APRENDIZAJE.

ESTRATEGIAS Y TÉCNICAS DE ESTUDIO.
ORIENTACIÓN Y RE ORIENTACIÓN VOCACIONAL

Y LABORAL.
TUTORÍAS NIVEL TERCIARIO/UNIVERSITARIO.

ESTIMULACIÓN NEUROCOGNITIVA.

Tel. 2314.498167
Mail: cardinales.orientacion@gmail.com

Instagram: cardinales.orientacion

CONVOCATORIA A ASAMBLEA
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SINDICATO DE LA CARNE
FILIAL BOLIVAR

El Sindicato de la Carne, filial Bolívar, convoca 
a sus afiliados a la Asamblea General Extraor-
dinaria, a realizarse el próximo 6 de noviembre 
en la sede del Sindicato A.Tra.Mu.Bo., ubicada 
en Av. Belgrano 550.
Durante la Asamblea, se elegirán delegados 
congresales, Titular y Suplente, que nos repre-
sentarán en el Congreso Gremial de la Carne, 
por el período 06-11-2024 a 06-11-2025, como 
lo determinan los arts. 101 a 120 de la carta 
orgánica.

Sergio Yedro
Delegado Reorganizador

La mesa se había con-
formado para respaldar 
la candidatura de CFK a 
presidenta del PJ Nacio-
nal, pero al rechazar la 
Justicia la lista de Quin-
tela, el otro aspirante, no 
habrá elección interna y 
Cristina será la nueva jefa 
del justicialismo nacional. 
Sin embargo, la mesa lo-
cal, que se referencia en 

Juan Carlos ‘Martín’ Be-
rreterreix como coordina-
dor, seguirá adelante y 
en ese marco fue lanzada 
formalmente el viernes en 
la sede del PJ local.
Concurrió poca gente; 
militantes del peronismo 
vernáculo y algunos di-
rigentes, tales los casos 
de las concejalas por el 
oficialismo, Laura Rodrí-

guez y Mónica Ochoa. 
Esta última, al igual que 
el coordinador de la mesa 
y que Mariana Coviella y 
Adriana Macchia, también 
presentes, forman parte 
de la Kolina, una de las 
corrientes internas del pe-
ronismo. A este encuentro 
se había invitado a refe-
rentes de todas las ramas 
en que se organiza hoy el 

movimiento fundado por 
Perón y Eva, sin embargo 
la concurrencia fue esca-
sa.
Más allá de hablar de lo 
atinente a lo que habrá 
que hacer, localmente, 
para formalizar la llega-
da de Cristina al cargo 
de presidenta del Partido 
Justicialista (la primera ta-
rea del grupo había sido 
juntar avales para su can-

PARA ACOMPAÑAR A LA EX JEFA DE ESTADO EN SU NUEVA ETAPA

El PJ presentó la mesa Cristina presidenta

didatura, pero ahora ya no 
hará falta), los presentes 
hablaron de política ge-
neral e intercambiaron 
impresiones. No estuvo 
presente el intendente 
Pisano, que también es 
el presidente del PJ Bolí-
var, ni el senador Eduardo 
Bucca, el más encumbra-
do dirigente del peronis-
mo vernáculo. 

Fue la primera de una 
serie de reuniones que 
el Partido piensa llevar 
adelante, con el propósito 
de fondo de comenzar a 
organizarse de cara a las 
elecciones en un contex-
to nacional en el que pe-
ronismo es oposición, si 
bien gobierna en provincia 
de Buenos Aires y a nivel 
local.

El sábado que viene es 
el día señalado para el 
regreso a escena de la 
cantante Sandra Santos, 
después de un largo año 
de silencio artístico de la 
ex frontwoman de La Tro-
va. Ocurrirá en Camarón 
Bubba.
Santos volverá junto al 
pianista Juan Manuel 
Montero (también cantará 
algunas canciones), para 
un repertorio con una ma-
yoría de piezas folclóricas 
pero también de otros 
géneros musicales, que 
son los que la intérprete 
cultivó en sus años forma-

tivos en el Coro del Colón, 
donde pasó gran parte de 
su infancia y adolescen-
cia poniendo los mosai-
cos fundamentales de su 
construcción como artista. 
Se dará el gusto de can-
tar otra vez, después de 
muchísimos años, Como 
la cigarra y otros clásicos 
de María Elena Walsh, 
una de sus predilectas, y 
también algunos tangos y 
zambas que no abordaba 
hace añares. Habrá lugar 
para el rock: en esa di-
rección, Sandra le contó 
a este diario en entrevista 
publicada hace dos sema-

LA CANTANTE SE PRESENTARÁ CON JUAN MANUEL MONTERO EN CAMARÓN BUBBA

En venta las entradas para el regreso de Sandra Santos
nas que interpretará 11 
y 6, y que Fito es dentro 
de ese estilo uno de sus 
favoritos, por lo que cabe 
esperar alguna pieza más 
del célebre autor rosarino 
en la voz suya. Además, 
tocará la guitarra, otra 
cosa que ha hecho muy 
poco en sus años en Bolí-
var (se radicó en 2004), y 
para lo que también tiene 

una sólida formación aca-
démica. 
El convite es para las 22 
horas del sábado 9 en el 
restorán de pescados, 
donde se podrá cenar las 
habituales y ricas varieda-
des que ofrece el lugar. El 
derecho de espectáculo 
es de 3.500 pesos, y se 
solicita reservar lugar.
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• Impecable casa sobre avenida 3 dorm….consultar
• Loft con pileta en barrio “Las Cavas”….U$s75.000
• Casa  frente al Golf…………………………….U$s39.000
• Terreno a 2 cuadras de avda. ,todos los servicios….U$s18.000
• 21 has en Hale……………………U$s105.000
• Terreno en calle Colón 10x35……U$s25.000
• Terreno en barrio La Ganadera…U$s35.000
• Terreno en barrio Pompeya…….U$s 11.000

PeLLeGrini 765

cabaña en barrio el fortín....... u$s75.000
3 lotes 10x53 casi ruta 226.....u$s90.000

1 lote 38x46 parque industrial (cibo).....u$s23.000
1 lote 10x26,5 barrio el recuerdo......u$s15.000

1 lote 10x40 barrio casariego (con permuta)...u$s25.000

casa quinta barrio” las Amelias”.......u$s130.000
quinta “arcoiris” ruta 226.... u$s150.000
quinta barrio la ganadera....u$s50.000

casa a refaccionar en pleno centro.....u$s55.000
casa a refaccionar CALLE R.HERNANDEZ...u$s50.000

casa a estrenar calle paso....u$s75.000
casa en necochea y quintana....u$s75.000

TeL. 2314 - 611377

MATRICULA 1884 - FOLIO 175 - TOMO VII
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Excelente oportunidad! 
En venta 46 hectáreas a 8 km 

de la Ciudad de Bolívar!
Consultas 2345-665141 TORRES INMOBILIARIA

Col. 954 TºIV Fº 145
Lavalle 73 – Bolívar
Te: 2314.467032

Se viene el verano y nosotros 
te ofrecemos las oportunidades 

para disfrutarlo de la mejor manera...
CASA QUINTA CON PILETA, BARRIO LA GANADERA, 
SOBRE LOTE 10 X 50.............................. U$S 39.000

LOTE CON QUINCHO Y PILETA, SOBRE LOTE DE 20 
x 30 metros........................................... U$S 50.000

CASA - QUINTA EN BARRIO LOS TILOS CON PILETA 
Y QUINCHO .......................................... U$S 60.000

CASA QUINTA EN BARRIAL ALTO, A METROS DE 
PLANTA URBANA, PILETA, CASA DE UN DORMITO-
RIO, COCINA COMEDOR, BAÑO, DOBLE GALERIA, 
PARQUE................................................ U$S 73.000

LOTE EN BARRIO DE 30 X 20 EN ESQUINA, EN AVDA. 
PINCEN Y RONDEAU, IDEAL PARA CASA - QUINTA ......
.............................................................U$S 35.000

LOTES EN BARRIO DE 20 X 30 METROS. SOBRE AVDA. 
PINCEN Y NECOCHEA............................. U$S 35.000

Oficina: Av. Lavalle 23 (02314) 428998
E-mail: dipalmacapecce@gmail.com

► Casa quinta a estrenar c/pileta. Consultar.
► Duplex pl/urbana, 2 dorm, cocina, garaje.

► Chalet en U$S 60.000.
► 60 has. en Paula.

El intendente de Hipóli-
ty Yrigoyen, Luis Ignacio 
Pugnaloni, recibió en la 
tarde del sábado a la de-
legación que participó en 
los Juegos Bonaerenses 
2024 en la ciudad de Mar 

del Plata.
Tras posar en la vereda 
del municipio con los me-
dallistas, Pugnaloni dijo: 
“Quiero felicitar a todos 
los participantes por su 
desempeño y sobre todo 

HENDERSON - JUEGOS BONAERENSES

Pugnaloni recibió a la delegación que regresó de Mar del Plata

por su comportamiento, 
que siempre demuestra la 
calidad de comunidad que 
tenemos”. 
Luego agregó: “Agradez-
co a quienes organizaron 
y acompañaron a Mathías 
Martínez, a cargo de toda 
la delegación, a todo el 
equipo de trabajo: Nata-
lia Palma, Rocío Acuña, 
Rocío Fernández, Joana 
Green, Sergio Aparicio, 
Mariela Cabrera, Andrés 
Avila, Valeria Estrada, He-
raldo Calcaterra, Arturo 
Striebeck, Miguel Cortés, 
Omar Villaverde y Marce-
lo Mendez.  Han realizado 
un gran trabajo”.
Más adelante el intenden-
te dijo: “Un especial agra-
decimiento a Darío Agui-
rrezabala y al Sindicato de 
Luz y Fuerza que siempre 
ponen a disposición las 
instalaciones del Hotel 13 
de Julio para que nuestra 
delegación esté cómoda y 
bien atendida”.

Familiares de los integrantes de la delegación se acer-
caron hasta el municipio para la bienvenida.



LEIRIA 445 / TEL. (O2314) 426280 - 15412604 / BOLIVAR
omar.estrebou@hotmail.com

Depto a estrenar p/urbana
Casa a estrenar p/urbana
Casa p/urbana terreno 10 x 25
Casa antigua m/b ubicación p/reciclar
Casa calle N. Ocampo a 1 cda. Brown
Casa calle Moreno terr. 16,80 x 14
Casa calle Rebución terr. 12,50 x 35
Casa calle Güemes terreno 10 x 30
Casa Bº Casariego terreno 10 x 41
Casa Bº Cooperativa terr. 10 x 20
Terreno Bº Los Troncos 10 x 30

40.000
65.000
40.000
50.000
37.000
60.000
32.000
80.000
60.000
37.000
20.000

U$S
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S 
U$S
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DANIEL SALAZAR
CAMPOS-CASAS-TERRENOS-TASACIONES

Mat. 897 - Fº 88 - Tomo IV - Depto. Judicial Azul

Av. Venezuela 11 - Tel: 424974
E-mail: dsalazarbolivar@hotmail.com

CASA, 3 dorm, 2 baños, amplio living, céntrica (puede permutar por depto. CABA)
CASA, 2 dorm, garaje, buen estado, céntrica, Mitre. U$S 65.000
CASA QUINTA, detrás parque municipal, 4 dorm, galpón, terreno 8.400 m².
CASA, 3 dorm, 2 baños, galpón, terreno 10x50, U$S 72.000
CHACRA sobre ruta 226, cercana a Bolívar, apta loteo residencial o industrial.
CASA QUINTA, excepcional calidad, a metros de planta urbana. Tomo permutas.
TERRENOS, Av. Venezuela, ruta 226 y Barrio Colombo (2).
CASA CON LOCAL COMERCIAL, garaje, céntrica, calle Sargento Cabral.
DEPARTAMENTO CENTRICO, 3 dorm, 150 m², cochera, en edificio San Martín.
2 LOCALES COMERCIALES, casa-depto, pleno centro. Excelente inversión.
DEPARTAMENTO amplio, con terreno de 100 m², bien ubicado, U$S 32.000

Fracciones de chacra de 2,50 has, ideal casa quinta, a 4 km. de planta urbana.
CHACRAS EN VENTA: 13, 21, 22,  26, 30, 46 y 52 has.

CAMPOS: 1.350 Gral. Alvear - 600 Ordoqui - 450 Espigas - 335 La 140 - 290 Curarú - 
170 Vallimanca - 150 El Veterano - 92 Hale - 90 La Carmelita - 57 Hortensia.

6 HECTAREAS - IDEAL SUBDIVISION
Entre prol. Balcarce y prol. Av. 25 de Mayo

EXCEPCIONAL LOTEO EN HALE
Terrenos desde $ 2.600.000 hasta $ 5.400.000.

De 69 lotes, sólo quedan 15.

Mat. 1581
L VI  F 172

VENTAS CIUDAD Y CAmPO: 2314-483063/483305
ALQUILERES / OFICINA: 2314-479610

►Impecable departamento para 1/2 dos 
personas,en Bº zorzales, todos los servicios, patio 
y cochera $310.000 mensuales

EN ALQUILER

EN VENTA
►Casa en planta  urbana, dos dormitorios 
amplios,lavadero, patio, todos los servicios.
VALOR U$D 45.000

VENTA RURAL
►100 hectareas agricolas en Gral Alvear , alam-
bres buenos, molino se siembran 80 Ha.
VALOR U$D 5.500 p/Ha

Finalizó la semana de-
portiva más importante 
para toda la Provincia de 
Buenos Aires. En la noche 
de este sábado, nuestra 
delegación arribó escol-
tada por una caravana de 
felicidad y agradecimiento 
que tiño toda la plaza con 
el color de los JJ.BB.
Las actividades de nues-
tros deportistas iniciaron 
el día martes con el de-
but de cocina con Juan 
Fermín Garracaigoitia y 
de la banda de música 
cumbia “La Korujo”. Por la 
tarde Vanesa Leiva obtu-
vo la primera medalla de 
este año. Además Fer-
nando Farias, Fernanda 
Picabea, Fausto Santillán, 
Diego Espitarte y Brian 
Ortiz tuvieron sus presen-
taciones en la pista de At-
letismo aledaña al Estadio 
Minella.
Segundo día deportivo 
y una nueva medalla ya 
que Ángel Casas de Sa-

lazar llegaría al 3er lugar 
en Salto en Largo, Atletis-
mo PCD. Los deportes en 
equipo disputaron su 2do 
encuentro. Sin olvidarnos 
de Patín, Cocina, Tiro, 
Judo, Gimnasia, Natación 
PCD.
El jueves, Catalina Tron-
coso adelantaría a su ri-
val obteniendo así la tan 
ansiada medalla dorada. 
Yoel Paredes de Arbole-
das y Marianela Álvarez 
con lanzamiento de Bala, 
sumarían dos bronces 
más al medallero local. 
En la música, Terciopelo 
debutó en la Sala Piazzo-
la con tres canciones que 
levantaron las palmas de 
los presentes.
Acercándonos de a poco 
al final, el viernes ganaron 
su medalla Sabina Laga-
na y Morena Boneti, am-

bas con medalla de bron-
ce en bádminton, Beach 
Handball (bronce) y Fút-
bol 11 (plata). La Carrera 
de 10km con 5 atletas que 
pudieron terminar y Juan 
Reynoso fue bicampeón 
con medalla de oro en 
bádminton y la dupla de 
Pérez/Álvarez se llevaron 
la plateada, le pondrían 
el cierre con 11 medallas 
para el Distrito de Dai-
reaux en Mar del Plata.
Agradecimientos y felici-
dades a todos por parti-
cipar, por acompañar y 
cuidar a sus respectivos 
deportistas y estudiantes, 
por llevar toda la informa-
ción mediante fotos y vi-
deos en el lugar por parte 
del equipo de prensa y por 
plasmar cientos de sonri-
sas en cada uno/a que 
disfrutó de los JJ.BB.

DAIREAUX - DEPORTES

El medallero de los
Juegos Bonaerenses 2024

Se llevó a cabo una char-
la informativa a cargo del 
Coordinador de la Defen-
soría de la provincia por 
la sexta sección, Carlos 
Quiroga.
El objetivo de la charla, 
en la que participaron el 
Intendente municipal, Ale-
jandro Acerbo y la Presi-

DAIREAUX - DEFENSORIA DEL PUEBLO

Se realizó
una charla informativa

denta del H.C.D, Adriana 
Juárez; fue el asesora-
miento sobre Personería 
jurídica a Asociaciones 
civiles.
La Defensoría es un or-
ganismo que defiende y 
promueve los derechos 
de las y los habitantes de 
la provincia de Buenos Ai-

res.
Podés reclamar acerca de 
alquileres, asoc. Civiles, 
ambiente, discapacidad, 
género, salud, educación, 
migrantes, etc.
Para más información te 
podés comunicar al 0800-
222-5262.

Imagen de la concurrencia a la jornada informativa de 
la Defensoría del Pueblo.
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Por intermedio de una 
conferencia realizada en 
la sede de la institución, 
representantes del Club 
de Planeadores de Bolívar 
anunciaron oficialmente 
la realización del Cam-
peonato Nacional Clase 
Estándar y Clase 15 me-
tros, desde el lunes 25 de 
este mes al viernes 6 de 
diciembre en nuestra ciu-
dad.
Santiago Demódena – 
presidente del Club de 
Planeadores
- Para el Club de Pla-
neadores de Bolívar, ser 
sede de un Campeonato 
Argentino es la mayor as-
piración a la que podemos 
apuntarle. Venimos pre-
parando esto desde hace 
mucho tiempo, inclusive 
desde antes de saber que 
seríamos sede, desde 
campeonatos regionales 
anteriores, y todo este 
tiempo nos ha servido 
para darnos cuenta y sa-
ber lo que el club necesita 
para estar al 100% y re-
cibir una competencia de 
este nivel.

- Durante el campeona-
to, se le dará prioridad a 
lo que es la competen-
cia. Durante los días y 
momentos en que no es-
temos compitiendo, por 
ejemplo luego de haber 
arribado los planeadores 
o aquellos días que no se 
vuela debido a la meteoro-
logía, se suelen organizar 
algunas otras actividades. 
Por ejemplo, se saben dar 
charlas o se muestran ins-
trumentos nuevos para los 
planeadores, o posible-
mente puede llegar a ha-
ber alguna demostración 
aérea de algún planeador 
o algún avión. Estas acti-
vidades se organizan con 
el fin de hacer más lleva-

deros aquellos momentos 
en los que no estamos en 
competencia pero tam-
bién para que otras per-
sonas, que no están liga-
das directamente a este 
deporte, se interioricen, 
sepan un poco más de 
qué se trata todo esto, y 
tengan un acercamiento 
a los planeadores, avio-
nes, pilotos e instructores. 
Esa interacción es buena 
porque siempre surgen 
cosas nuevas, aparece 
gente con ganas de invo-
lucrarse, interiorizarse, y 
empiezan a frecuentar el 
club.
Coronar los 88  años con 
un Nacional
- Pensando en las 
generaciones que han 
pasado por el club, esta-
mos orgullosos de todas 
las personas que se han 
acercado, han trabajado 
tanto y han logrado cosas 
muy buenas. La organiza-
ción de este campeona-
to es una de las mejores 
formas de coronar toda 
la trayectoria de estos 88 
años del Club de Planea-
dores de Bolívar.

¿Qué requisitos hay que 
tener para llegar a ser 
piloto?
- Para ser piloto, primero 
y principal a uno mínima-
mente tiene que gustarle 
o atraerle el mundo de la 
aviación. Tiene que sen-
tir una mínima curiosidad 
por todo lo que vuela. 
Desde ese momento en 
que alguien está interesa-
do, se acerca al club, don-
de puede venir cualquier 
fin de semana o cualquier 
feriado en que estemos 
en actividad. Así se mete 
en el ambiente, puede ver 
los planeadores, puede 
sentarse y palpar lo que 
es, porque mucha gen-

te los ven desde abajo y 
ni se imaginan el tamaño 
que tiene… Una vez que 
la persona ya está en el 
club, en contacto con el 
planeador, puede hacer 
un vuelo de bautismo. 
Desde allí puede surgir un 
futuro piloto porque pue-
de gustarle más de lo que 
pensaba; para ello, debe 
inscribirse en la escuela 
de vuelo, hacer el curso, 
y una vez se reciba de pi-
loto puede quedar volan-
do en el club. Para poder 
hacer esto, primero tiene 
que pasar un examen psi-
cofísico que le dé la apti-
tud para tomar el curso, 
que tiene una duración de 
aproximadamente ocho 
meses. Una vez que cum-
ple con las condiciones 
requeridas por la ANAC, y 
a criterio del instructor, ya 
puede hacer el vuelo solo 
y recibirse.

Medidas de seguridad
- Para los pilotos, un día 
antes del inicio de la com-
petencia se hace una 
reunión o briefing cero, 
donde se pautan muchas 
cuestiones que hacen 
a la seguridad del cam-
peonato. Por ejemplo, se 
toma en cuenta si habrá 
o no pilotos debutantes. 
Además, en cada clase 
se determinan dos o tres 
pilotos de seguridad que 
serán los observadores y 
“jueces”, por ejemplo, en 
momentos en que haya 
que hacer un llamado de 
atención.
- Y en cuanto a 
la seguridad del público, 
deberá estar ubicado en 
un determinado lugar. No 
tendrá acceso al costado 
de la pista, donde están 
los planeadores. Como en 
cada festival aéreo, habrá 
un límite hasta el cual el 

público podrá acercarse, 
mirar y observar la activi-
dad de cada día, tanto los 
despegues como las lle-
gadas.

matías Lanzinetti – inte-
grante de la Comisión 
Directiva del club
- Vendrán pilotos de todo 
el país. Contaremos con 
la presencia de un nú-
mero cercano a los 55 ó 
60 competidores, entre 
los cuales se encontra-
rán varios campeones 
argentinos, vienen varios 
pilotos que conforman la 
Selección Nacional que 
disputará el Mundial del 
año próximo, así que la 
cantidad y calidad de pilo-
tos que tenemos, es muy 
buena y alentadora.

Impacto económico es-
perado en la ciudad
- Nuestro campeonato 
durará dos semanas, y 
durante ese lapso tendre-
mos en el club a los pilo-
tos más representativos 
de la actividad. Ellos, a su 
vez, para poder competir 
deben venir con un equi-
po “de tierra”, a los que 
coloquialmente llamamos 
“ayudantes” o “staff de tie-
rra”, entonces cada equi-
po está compuesto por 
cinco o seis personas. A 
eso hay que sumarle el 
staff organizador, integra-
do por la meteorología, 
la deportiva, la dirección 
del campeonato y cola-
boradores. Es así que en 
los nacionales hay más 
o menos unas quinientas 
personas que circundan 
en el club durante las dos 
semanas del campeona-
to. Toda esa gente no sólo 
viene a volar; naturalmen-
te, tiene que hospedarse, 
consumir gastronomía, 
productos del día a día, 

entonces no sólo es un 
evento deportivo muy re-
levante para nuestra acti-
vidad sino también lo es 
en términos económicos 
para la ciudad donde se 
desarrolla el campeonato.
- Por lo tanto, no 
sólo es muy valioso para 
el club, después de 88 
años de historia, tener 
nuestro primer Campeo-
nato Argentino, sino tam-
bién será muy favorable 
para la vida social y eco-
nómica de Bolívar.

marcelo Lanzinetti – di-
rector del campeonato
- La preparación del pi-
loto transcurre durante 
toda la temporada, pero a 
su vez aquel que piensa 
participar en un próximo 
Nacional está preparán-
dose durante el invierno, 
una época que no es fuer-
te para el vuelo a vela. 
En ese momento deja en 
condiciones el planeador, 
por ejemplo sellándolo 
con cintas que llevan en 
las alas, y hoy gracias a 
la tecnología, hay muchos 
que a también partici-
pan en una competencia 
virtual llamada Condor 
Soaring. Si bien no es lo 
mismo que estar sentado 
en un planeador y vivir la 
experiencia estando en 
el aire, ayuda mucho a la 
hora de decidir tácticas.

Extensión del campeo-
nato y distancias de las 
pruebas
- Eso está rela-
cionado con la condición 
meteorológica de cada 
jornada. El día deportivo 
comienza con un sondeo 
que es ordenado meteo-
rólogo que estará presen-
te en el club. Se envía un 
avión con sensores que 
miden la temperatura y 
la humedad del aire y 
muestran cómo va des-
cendiendo la temperatura 
a medida que el avión va 
subiendo. Ha habido ca-
sos en que este sondeo 
se hace muy temprano, 
cuando el aire todavía 
está en calma y el sol aún 
no ejerce ninguna influen-
cia, entonces el avión ha 
tenido que subir hasta 
3000 ó 3500 metros. Con 
esos datos y el pronósti-
co que el meteorologista 
tiene desde el día ante-
rior, se determina hasta 
cuántos metros hay que 
subir ese día para poder 
volar. En función de eso, 

elabora cómo será el día 
y le dice a la Deportiva del 
campeonato que desarro-
lle una prueba de acuerdo 
a las condiciones de esa 
jornada. Entonces la com-
petencia puede ser dos 
horas, tres, cuatro o has-
ta de cinco horas. Cuanto 
mejor es la calidad me-
teorológica del día, más 
larga es la prueba y las 
velocidades estarán di-
rectamente relacionadas 
a las condiciones. Si el día 
es bueno y largo, es muy 
probable que haya velo-
cidades superiores a los 
100, 110 ó 120 km/h, y a 
veces incluso más… Si el 
día es pobre, la distancia 
será menor y el promedio 
de velocidad seguramen-
te rondará los 80 ó 90 
km/h.

Lucio zanassi – miem-
bro superior de la Fede-
ración Argentina 
- Nuestra principal ex-
pectativa pasa por poner 
nuestro a club a disposi-
ción de todos los compe-
tidores que vengan y dar 
lo mejor de nosotros. Apa-
rentemente las condicio-
nes meteorológicas van a 
ser favorables para este 
campeonato. En estas 
competencias se necesi-
tan volar al menos cinco 
pruebas para que el Na-
cional sea válido, y espe-
ramos volar por lo menos 
siete días.
- Vamos a tener todas las 
instalaciones listas y en 
cuanto a la competencia,  
intentaremos hacer lo me-
jor ya que habrá varios 
pilotos representando al 
club en las dos catego-
rías.
- Durante los días de vue-
lo, cerca de las 12 ó 13 ho-
ras normalmente estamos 
despegando para realizar 
la actividad. A esa hora 
pueden acercarse las fa-
milias, como así también 
a ver las llegadas, que se 
producen entre las 17 y 
18 horas, y ya que están, 
podrán disfrutar de nues-
tra cantina. La entrada es 
totalmente libre y gratuita; 
cualquier persona puede 
acercarse al club, donde 
estaremos esperándolos 
con las puertas abiertas.

“Es la mejor forma de coronar los 88 años de trayectoria del Club de Planeadores”
VUELO A VELA – ANUNCIO OFICIAL DEL 71º CAMPEONATO NACIONAL EN BOLIVAR

Dato
La competencia fue decla-
rada de interés legislativo 
en el Senado de la provin-
cia de Buenos Aires.
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Se ofrece señora 
para cocinera en el 
campo. Con referen-
cias y currículum. 
Con años de expe-
riencia. Llamar al 
cel 15533229.

GUARDIAS
VETERINARIAS

Tel:15414184

Sábado: 13.30 a 00 hs.
Domingo: 8 a 00 hs.

Sólo llamadas, sin excepción.

Cuido enfermo en el 
Hospital y abuelas 

particulares. 
Tel: 2314-416250

Se ofrece señora 
para cuidado de adultos 
mayores.Tratar: 2314 - 

485539 (María). 

Se ofrece señorita para 
todo tipo de trabajo. De lu-
nes a viernes. Con referen-
cias. Tel 2314-576647.
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ESTUDIO JURIDICO
JUAN IGNACIO

MANGHI
A B O G A D O

Turnos y consultas:
Lun. a Vier de 9 a 13/ 17 a 20 hs

Tel: 426738 / Cel. 15418333
Av. Alte. Brown 36, Bolívar

estudiomanghi@speedy.com.ar

O
.5

5 
V.

26
/0

2

ESTUDIO JURIDICO

MORáN
• Sucesiones.

• Asuntos civiles, 
comerciales y laborales.

Juan Carlos Morán
Lunes a sábado de 9 a 13 hs.

Av. San martín 980
Tel:2314-404943

Abogado

Centro Médico 
Flebológico

Dr. Silvio 
Taverna

Cirugía Vascular Periférica
Cel: 02314 - 15480041
Turnos: 02314 - 421433

Alsina 460 - Bolívar

A
.M

.

M.P. 110769 - M.N. 84269

ESTUDIO JURIDICO

María Celia
Gómez Olivera

Abogada
horario de atención:

lunes a viernes, de 9,30 a 12 hs 
y de 17,30 a 19,30 Hs., 

en Boer 59
Solicitar turnos al Tel:

(02314) 425141 o al Cel:
15533895 - (6550) - Bolívar.

A
.M

.

ANALISIS CLINICOS
Laboratorio

“LAmARQUE”
Dra. Alicia B. Lamarque

Bioquímica

Análisis clínicos Hematología. 
Q. Clínica - Hormonas - 

Métodos automatizados - 
Bacteriología - Parasitología.

Obras sociales.
Sargento. Cabral 23,

Cel. (02314) 15618511.
Bolívar A

.M
.

Licenciada 
en Psicología (UBA)

M.N. 48440  MP 35426
Atiende en Capital Federal

Tel: (011) - 1536183879
Bolívar. Av. Venezuela 343

Tel: (02314) - 15463986

Guillermina 
Simón
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Laboratorio
Bioquímico

Dr. Omar A. Capecce

A
.M

.

Bacteriología

Belgrano 308
Tel: 428010

médico Oculista.
Oftalmología. Cirugía.

Solicitar turnos
al tel. 425017
ó 15444620

Dr. Cernadas 
hernán Pablo

m.P. 111950 - m.N. 146446

En Bolívar: Olavarría 425
Daireaux: solicitar turnos al 
2316-452142. Sarmiento 56.
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Urgencias: 15533729

DR. BROSKY ARNOLDO HORACIO
MEDICO CLINICO - GENERALISTA

Consultorio: Paso 500 - Turnos: 2314-514180.
Domicilio y Urgencias: 1160984442 / /2314-501216.

E-mail: ahbrosky@gmail.com

Todas las obras sociales - Prepagas - Particulares - PAMI

Certificados - Medicina Laboral
Apto Físicos - Internación Domiciliaria

Tratamiento del Dolor

JAVIER A. MORENA
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Odontólogo
m.P. Nº 12891

OBRAS SOCIALES
En Bolívar:

Lunes, jueves y viernes
de 9 a 16 hs.

Miércoles de 10 a 16 hs.
en Santos Plaza 265

Turnos y urgencias
al tel: (02314) 15618674

Dr. ANIBAL LUIS 
RODRIGUEZ

MEDICO OCULISTA
M.P. 29.885

MEDICO OFTALMOLOGO 
de la FACULTAD DE MEDICINA 

de la UNIVERSIDAD 
de BUENOS AIRES 

y del CONSEJO ARGENTINO 
DE OFTALMOLOGIA. 

MASTER EN OFTALMOLOGIA 
DE LA UNIVERSIDAD CATOLICA.

Lunes a viernes,
de 9 a 12 y de 17 a 21 hs.

mITRE 162 - TEL. 420214
CEL. 15575556.

OFTALMOLOGIA

Horarios de atención: 
lunes a viernes de 10  a 15 hs.

Consultas al  15613287

BOMBEROS  VOLUNTARIOS
SORTEOS DIARIOS

SORTEO 12-10-24 N° 4687 VACANTE $ 10.000
SORTEO 14-10-24 N° 6436 DONEGANI MARIA G. $ 15.000

SORTEO 15-10-24 N° 2023 VACANTE $ 5.000
SORTEO 16-10-24 N° 8648 CRIADO MARIA NELIDA $ 10.000

SORTEO 17-10-24 N° 2631 COMAS ENRIQUE $ 5.000
SORTEO 18-10-24 N° 8332 MORANTE ROCIO $ 5.000

SORTEO 19-10-24 N° 5796 VACANTE $ 5.000
SORTEO 21-10-24 N° 3006 VACANTE $ 10.000

SORTEO RIFA 2024
SORTEO 07-09-24 N° 285 DI PALMA MARCELA $ 50.000

SORTEO 14-09-24 N° 703 NUÑEZ ROMINA PAOLA $ 50.000
SORTEO 21-09-24 N° 763 NATIELLO ANA MARIA $ 50.000
SORTEO 28-09-24 N° 934 FITTIPALDI VANESA $ 50.000
SORTEO 05-10-24 N° 086 CRIADO AROLDO $ 50.000

SORTEO 12-10-24 N° 687 DELGADO MARIA JOSE $ 50.000
SORTEO 19-10-24 N° 796 CORONEL MAURICIO $ 50.000

SORTEO FIN DE MES
SORTEO 28-09-24 N° 5934 VACANTE $ 40.000.-

PROXIMO SORTEO: 26-10-24 PREMIO: $ 60.000.-

TENES DERECHO A 
UNA VIDA SIN VIOLENCIAS

Podemos ayudarte.
Te esperamos en la Comisaría de la Mujer 

y la Familia de Bolívar y/o Derechos Humanos municipal.

Av. Brown 636 - Tel: 15629977

COOPERADORA
HOSPITAL BOLIVAR

ArToLA, maría Laura
PRIMER PREMIO Nº 475 - $ 80.000

1º Premio, Nº 616: CUEVAS, Mario $ 80.000
sorTeo mensUAL (27/07/24)

sorTeo PAGo ConTAdo (17/7/24)
Nº 457. Ganadora: Ma. del Carmen Zabatoni

Premio: $ 1.000.000

TELEFONOS  UTILES
MUNICIPALIDAD: 427203/427204

CONCEJO ESCOLAR: 420794
JUZGADO DE PAZ: 428395

 POLICIA: 420496/95 
BOMBEROS: 427325

HOSPITAL: 427515/7015
C.R.U.B.: 424468

COOP. ELECTRICA: 427403
CORREO: 427472

ESTACION DE TRENES: 420862
C.R.I.B.: 424679

FISCALIA: 421525

SORTEO CONTADO 2024
SORTEO 27-09-24 N° 362 –GONZALEZ MARIA $ 700.000

Avisos FUnebres

SORTEO SEMANAL (26/10/24)

ME OFREZCO
PARA TRABAJOS 

DOMÉSTICOS.
TEL. 15439474.

Se ofrece hombre 
para trabajos en el 
campo. (Luciano)

Tel: 2314 - 414905

Q.E.P.D

LIDIA EMILIANA 
PÉREZ
Falleció en Bolívar el 
3 de Noviembre de 
2024, a los 68 años.

Sus hijos, hijos políticos, 
nietos, hermanos,demás 
familiares y amigos, par-
ticipan su fallecimiento. 
Sus restos fueron inhu-
mados ayer a las 18 ho-
ras en el cementerio lo-
cal. Servicio Cooperativa 
Eléctrica de Bolívar Ltda.
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El tiempoEl tiempo
hoy: Posibilidad de algunas lluvias en la mañana; 
cantidad de sol en aumento. Viento del S, con ráfagas de 
43 km/h. Por la noche, claro. Mínima: 9ºC. Máxima: 24ºC.
mañana: Soleado y agradable. Viento del NE, con ráfagas 
de 35 km/h. Por la noche, nubes tornándose más espesas. 
Mínima: 12ºC. Máxima: 26ºC.

Lo dicho...

EFEmERIDES

CONSULTA POR FINANCIACIÓN. CUOTAS FIJAS
Y EN PESOS. TANTO EN USADOS COMO EN 0 KM.

Alsina y Güemes. Tel: 02314 - 427817

Cronos drive 1.3 4P mod. 2020
eCosPorT s.e 2.0 mod. 2015

s10 Ls 4X2 dLC mod. 2015
GoL PoWer PLUs 3P mod. 2014

AmAroK 140Cv 2.0 sTArLine mod. 2013 
dUsTer dinAmiQUe 1.6 mod. 2012
GoL PoWer PLUs 1.4 mod. 2012

voYAGe ComForTLine mod. 2012
15533353 / edelcastilloautos@gmail.com

borA 1.9 Tdi TrendLine mod. 2011
207 ComPACT 1.4 Xr 3P mod. 2011

merivA 1.8 GL PLUs mod. 2010
nissAn TiidA 1.8 TeKnA mod. 2010
eCosPorT XLs GnC 1.6 mod. 2009

GoL CoUnTrY PoWer 1.6 GnC mod. 2009
FoCUs AmbienTe 1.6 4P mod. 2008

CorsA CLAsiC GL 3P A/d mod. 2006

Lo dicho...
gagliardi

Av. San martín 302 - Tel: 427426
2314 - 479696

1493 – Colón descu-
bre la isla de Guadalu-
pe (Antillas Menores).
1650 – Nace Guillermo 
III de Orange, rey de 
Inglaterra.
1756 – Pedro Antonio 
Cevallos es nombrado 
gobernador de Bue-
nos Aires; luego sería 
virrey.
1938 - Nace Federico 
Lacroze, empresario 
argentino cofundador, 
junto a su hermano Ju-
lio, de la primera em-
presa de tranvías del 
país.
1879 – James J. Ritty 
inventa la primera caja 
registradora.
1913 – Muere Luis Au-
gusto Huergo, el pri-
mer ingeniero recibido 
en la Argentina.
1922 – Howard Carter 
descubre la tumba de 
Tutankhamón.
1931 – Muere Juan 
Zorrilla San Martín, 
poeta uruguayo.
1937 – Muere Eduardo 
Holmberg, naturalista 
y escritor argentino.
1940 – muere Manuel 
Azaña, político espa-
ñol.
1942 – Segunda Gue-
rra Mundial: Victoria 
de las tropas británi-
cas de Montgomery 
sobre las alemanas de 
Rommel en El Alamein 
(norte de Africa).
1946 – Se constituye 
la UNESCO, organis-
mo de la ONU para la 
Educación, la Ciencia 
y la Cultura.

1961 - nace Alejandra 
Flechner, actriz argen-
tina.
1963 - nació Horacio 
Elizondo, ex árbitro ar-
gentino que dirigió la 
final del Mundial de Ale-
mania en 2006.
1964 – Muere el ensa-
yista, poeta y cuentista 
argentino Ezequiel Mar-
tínez Estrada.
1967 – Racing se con-
virtió en el primer equi-
po argentino campeón 
del mundo, al derrotar 
en el estadio Centena-
rio de Montevideo al 
Celtic de Glasgow, Es-
cocia, por 1 a 0. El gol 
lo anotó el “Chango” 
Cárdenas.
1970 – El avión “Con-
corde 001” alcanza dos 
veces la velocidad del 
sonido.
1970 - nace Sebastián 
Estevanez, actor argen-
tino.
1981 – Se inaugura en 

Madrid la I Cumbre 
Iberoamericana de 
Cooperación Económi-
ca.
1984 – Muere el no-
velista, autor teatral, 
cuentista y pintor ar-
gentino Joaquín Gó-
mez Bas.
1997 - muere Quique 
Villanueva, cantante 
argentino (nacido en 
1942).
1998 – El aeropuerto 
de Barajas (Madrid) 
inaugura su tercera 
pista, la más larga de 
Europa.
2004 - en Nueva York, 
el cuadro La caricia de 
las estrellas, de Joan 
Miró, se vende a 10 mi-
llones de euros en una 
subasta celebrada en 
Christie’s.
2007 - en Santiago del 
Estero mueren en in-
cendio en un frustrado 
intento de fuga 39 re-
clusos de la cárcel de 
máxima seguridad.

Cada 4 de noviembre se celebra el Día Interna-
cional de la UNESCO. La creación de esta or-
ganización tuvo su origen durante la Segunda 
Guerra Mundial y su finalidad era restablecer los 
sistemas educativos que se habían visto afecta-

dos durante ese periodo.

Día internacional de la UNESCO

Día internacional de la UNESCO.

Horacio Elizondo

Eleanor Roosevelt

“El futuro pertenece a los que creen
en la belleza de sus sueños”.

En este día, evite dejarse 
inducir por la nostalgia. No 
se olvide que su impulso y 
alegría son sus principales 
aliados, confíe en su per-
cepción.
N°35.

ARIES
23/03 - 20/04

No deje de comunicarse 
con sus seres queridos. 
Aproveche esta jornada, 
ya que será un día positivo 
para fortalecer las amista-
des que están desgasta-
das. Nº03.

TAURO
21/04 - 21/05

No se deje engañar por las 
innumerables tareas que 
deba realizar durante este 
día. Sepa que logrará resol-
verlas en el momento ade-
cuado, no sea impaciente.
Nº76.

GEmINIS
22/05 - 21/06

En esta jornada se sentirá 
liberado por completo y 
estará en condiciones de 
dedicarse de lleno a los 
nuevos objetivos que se ha 
propuesto. Nº84.

CáNCER
22/06 - 23/07

Tenga cuidado con los cam-
bios abruptos que tiene 
en su vida cotidiana. En 
esta jornada procure estar 
alerta, ya que usted es una 
persona muy impulsiva.
N°60.

LEO
24/07 - 23/08

Teniendo la Luna en su 
signo, trate de no buscar 
grandes emociones y aven-
turas. Dedíquese a disfrutar 
al máximo de los pequeños 
placeres diarios.
N°92.

VIRGO
24/08 - 23/09

Intente ser más claro a la 
hora de evaluar cada una 
de sus decisiones. Muchas 
de sus dudas y confusiones 
pueden llegar a dañar su 
inteligencia natural.
N°27.

LIBRA
24/09 - 23/10

Sepa que descubrirá una 
cantidad de recursos ini-
maginables que lo ayudará 
a concretar sus ambiciones 
y su proyecto comenzará a 
tener forma. Nº93.

ESCORPIO
24/10 - 22/11

Después de tanto, sepa 
que estará en condiciones 
de descubrir cuál es el mo-
tivo de su actual angustia 
siempre y cuando preste 
atención a sus verdaderos 
deseos. N°09.

SAGITARIO
23/11 - 22/12

Sepa que será un día com-
plicado, lo mejor será que 
se encierre en soledad. Evi-
te tomar decisiones apresu-
radas, ya que se encontrará 
demasiado irritable.
Nº14.

CAPRICORNIO
23/12 - 20/01

No se desespere si una 
decisión se sigue poster-
gando y obstaculiza sus 
planes futuros. Debe tener 
paciencia y en poco tiempo 
podrá ver que todo se va a 
encaminar. Nº88.

ACUARIO
21/01 - 19/02

Recuerde no descuidar los 
asuntos laborales. Sepa 
que será importante que 
trate de mantenerse con 
perseverancia en el cumpli-
miento de su rutina. Nº38.

PISCIS
20/02 - 22/03

hOROSCOPO
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BOCA PERDIÓ CON LANÚS Y SIGUE SIN TRIUNFOS EN EL CICLO DE GAGO COMO DT 

El Xeneize aún no ganó desde que asumió Pintita en reemplazo de Diego 
Martínez. El Granate, gracias al gol de Toto Salvio, se recuperó de la dolorosa 
eliminación en las semifinales de la Sudamericana ante Cruzeiro.  -Página 8-   

Mañana se cumple una semana de la tragedia y hasta el momento hay tres fallecidos y una sobreviviente. En el lugar 
comenzó a trabajar una grúa de 470 toneladas que agilizará la búsqueda entre los escombros.  -Página 4-

Hidrovía: el Gobierno anunció 
la licitación para antes de fin de año

-Página 2-              

Derrumbe en Villa Gesell: sigue 
el operativo con una potente 
grúa que agiliza las tareas

Fórmula 1: Franco Colapinto 
chocó y abandonó en el 
Gran Premio de Brasil

-Página 7-              

San Nicolás: Sidersa ya cuenta con 
la mitad del financiamiento para 
construir una planta siderúrgica

-Página 3-              

CAME: las ventas minoristas de las  
pymes crecieron 2,9% en octubre, pero 
en 2024 acumulan una caída de 13,2%

-Página 2-              
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Hidrovía: el Gobierno 
anunció la licitación 
para antes de fin de año

El Gobierno dice que licitará la 
hidrovía Paraná-Paraguay antes de 
que termine este 2024. En ese sen-
tido, dejó claro que los avances en 
la Vía Navegable Troncal son “es-
tratégicos” para el país.

“El jueves, en una reunión en 
@Jefatura_Ar con los equipos de 
Obras Públicas y Transporte, acor-
damos que el pliego para la licita-
ción de la Vía Navegable Troncal 
(anteriormente conocida como 
Hidrovía) estará listo antes de que 
termine el año”, publicó el jefe de 
Gabinete, Guillermo Francos, el sá-
bado por la noche, a través de redes 

sociales. Asimismo, Francos indicó 
que se llevará a cabo “una licitación 
clara y transparente que favorez-
ca la participación de un número 
amplio de empresas nacionales e 
internacionales, garantizando con-
diciones de competitividad para el 
crecimiento del libre comercio de 
Argentina con el resto del mundo”.

La licitación de la Hidrovía
El anuncio del Poder Ejecutivo 

se produjo tras el acuerdo alcanza-
do entre Argentina y Paraguay res-
pecto de las tarifas de la Hidrovía. 
El gobierno del presidente Javier 

Lo dijo Guillermo Francos, en redes sociales el sábado. Dijo que será 
“una licitación clara y transparente que favorezca la participación de 
un número amplio de empresas nacionales e internacionales”.

El Gobierno acelera las privatizaciones y se reabre 
debate, ¿cuáles experimentaron superávit?

En una decisión que revive las 
políticas de privatización de los 
años 90, el Gobierno avanza con la 
venta de activos estatales, pero con 
una estrategia renovada: dividir las 
concesiones en múltiples compa-
ñías para atraer inversores y fomen-
tar la competencia.

Según adelantó la administra-
ción de Javier Milei, el proceso 
comenzará con la privatización de 
Belgrano Cargas y se extenderá a 
otros sectores estratégicos, como 
los trenes de pasajeros. Esta inicia-
tiva sigue la reciente aprobación del 
dictamen para privatizar Aerolíneas 
Argentinas, que obtuvo respaldo de 
sectores del PRO y parte de la UCR

Actualmente, el Estado Nacio-
nal tiene participación en más de 
un centenar de empresas, de las 
cuales 34 cuentan con una partici-
pación mayoritaria. Según datos de 
la Oficina Nacional de Presupuesto, 
21 de estas empresas presentaron 
superávit financiero en el último 

trimestre de 2023, mientras que en 
el primer trimestre de 2024, la cifra  
se redujo a doce.  Esta disminución 
se atribuye a los recortes de presu-
puesto implementados por el actual 
Gobierno, “la motosierra”, por el 
46% de disminución en las trans-
ferencias estatales, destacándose el 
recorte a Enarsa debido a la reduc-
ción de subsidios y a la menor nece-
sidad de importación de gas tras la 
construcción del GNK.

Un modelo cuestionado
El avance de las privatizaciones 

ha desatado un debate en torno a los 
efectos de los recortes en las empre-
sas públicas. Los ingresos de Aero-
líneas Argentinas cayeron un 28% 
en el primer semestre de 2024, Co-
rreo Argentino y Corredores Viales 
registraron una baja del 26%, mien-
tras que los ingresos de Tandanor se 
desplomaron en un 58%. 

En contraste, AySA y Trenes Ar-
gentinos incrementaron su factura-

ción, debido a ajustes tarifarios, una 
estrategia que ha sido criticada por 
el aumento de los costos de los ser-
vicios públicos para los ciudadanos. 

Además, denunció que la re-
ciente decisión de quitarle a Arsat 
la franja reservada de 100 MHz 
para proveer internet a más de 42 
mil escuelas afectará el acceso a la 
conectividad y la rentabilidad de la 
empresa. Con la política de recor-
tes, el Estado ha logrado disminuir 
su participación en el PBI al reducir 
las transferencias a las empresas es-
tatales, aunque esta estrategia tam-
bién ha generado un debilitamiento 
de los servicios y la reducción de 
inversiones en mantenimiento e in-
fraestructura. 

Según el centro de estudios Oci-
pex, “lejos de ser una carga para el 
Estado, las empresas públicas han 
sido clave en el desarrollo de secto-
res estratégicos y, paradójicamente, 
su fortalecimiento permitió reducir 
las transferencias del Tesoro”.

Milei había reclamado una deuda 
de 30 millones de dólares, la cual 
Paraguay rechazaba.

El Acta de Acuerdo fue fir-
mada por la Administración Ge-
neral de Puertos SE (AGP) y los 
armadores fluviales de la Cuenca 
del Plata y Paraguay. En el docu-
mento se establecieron diversas 
bonificaciones en las tarifas, que 
están fijadas oficialmente en US$ 
1,47 por tonelada de registro neto 
(TRN) para el tráfico internacio-
nal y $ 1,47 para el tráfico de ca-
botaje, de acuerdo con la agencia  
Noticias Argentinas. (DIB) GML

CAME: las ventas minoristas 
de las pymes crecieron 2,9% 
en octubre

Las ventas minoristas de las 
pequeñas y medianas empresas 
crecieron 2,9% en la comparación 
interanual en octubre, a precios 
constantes, pero acumulan una 
caída de 13,2% en los primeros 
diez meses del año. En la compa-
ración mensual desestacionaliza-
da, crecieron 7,4%.

Según destaca la Confedera-
ción Argentina de la Mediana Em-
presa (CAME), “el Día de la Ma-
dre, la estabilidad de precios, las 
ofertas interesantes del mercado 
y las mayores opciones de finan-
ciamiento le devolvieron algo de 
dinamismo al consumo que venía 
con una caída sostenida”.

Rubro por rubro, cuatro de 
los siete sectores evaluados me-
joraron sus ventas, según surge 
del Índice de Ventas Minoristas 
Pymes de CAME, elaborado so-
bre la base de un relevamiento 
mensual entre 1.300 comercios 
minoristas del país, realizado del 
1 y 2 de noviembre. El mayor in-
cremento se detectó en Calzado y 
marroquinería (+10,3%), seguido 
por Alimentos y bebidas (+5,8%) 
y Textil e Indumentaria (+4,8%). 
En cambio, cayeron Perfumerías 
(-15%) y Bazar, decoración, texti-
les de hogar (-7,4%). En el acumu-
lado anual, la mayor baja la llevan 
también Perfumerías (-29,3%) y 
Farmacias (-23,2%). 

Alimentos y bebidas
Las ventas subieron 5,8% inte-

ranual en octubre, a precios cons-
tantes, y acumulan un descenso de 
16,3% en los primeros diez meses 
del año frente al mismo período 
de 2023. En la comparación inter-
mensual no hubo variaciones. “El 
sector parece haber encontrado un 
piso, y octubre podría ser el inicio 
de un ciclo de recuperación suave”. 

Bazar, decoración, textiles 
para el hogar y muebles

Se registró una disminución 
del 7,4% en octubre, siempre in-
teranual y a precios constantes, 
que acumula una caída de 15,1% 
en los primeros diez meses del 
año. En el comparativo intermen-
sual, crecieron 7,4%. “Los co-
mercios sumaron más variedad 
de productos, con mayor presen-

cia de importados, y mantuvie-
ron los precios estables con rela-
ción a meses anteriores”, siempre  
según CAME.

Calzado y marroquinería
Las ventas mejoraron 10,3% 

en octubre, a precios constantes, y 
acumulan una retracción de 8,2%. 
En la comparación intermensual, 
subieron 9,7%. “La llegada del 
calor activó la venta del calzado 
liviano, especialmente de mujer. 
También el deportivo tuvo buena 
salida frente a la posibilidad de ad-
quirirlo en cuotas sin interés”.

Farmacia
Las ventas bajaron 0,2% inte-

ranual y suman así un declive de 
23,2% en los primeros diez meses 
del año, contra el mismo período 
de 2023. En la comparación inter-
mensual, subieron 7,8%. “Se acti-
vó la venta de repelentes, algo de 
protectores solares, mientras que 
los medicamentos mostraron una 
leve retracción”.

Perfumería
Las ventas disminuyeron 15% 

en octubre y acumulan un retroce-
so de 29,3% en los primeros diez 
meses del año, contra 2023. En el 
contraste intermensual, hubo un 
alza de 9,9%.

Ferretería, materiales eléctricos 
y materiales de la construcción

Las ventas tuvieron un alza del 
2,8%, mientras la caída acumula-
da es del 14,1% en los primeros 
diez meses, frente al año pasado. 
En la comparación intermensual, 
aumentaron 9,3%.

Textil e indumentaria
Hubo una suba de 4,8% in-

teranual en octubre, y acumula 
una mejora de 1,6% con relación 
a 2023. En la comparación inter-
mensual, aumentaron 4%. “El Día 
de la Madre tuvo una incidencia 
muy fuerte en el resultado, espe-
cialmente en el caso de comercios 
orientados al segmento femenino. 
Aunque el tirón de ventas de esos 
días también se reflejó en el resto 
de los rubros que, para no que-
dar atrás, ofrecieron muy buenas  
promociones”. (DIB) GML
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Adorni le explicó a Mirtha Legrand los motivos de la salida de Diana 
Mondino: "Tomó una decisión relevante y se equivocó"

El vocero presidencial, Ma-
nuel Adorni, explicó la abrupta 
salida de la excanciller Diana 
Mondino del Gobierno en la mesa 
de Mirtha Legrand, quien se sor-
prendió por la resolución del pre-
sidente Javier Milei. “Tomó una 
decisión relevante y se equivo-
có”, sintetizó el funcionario. 

Luego de que la diva plantea-
ra que a la exfuncionaria “la vo-
laron”, Adorni explicó que “no es 
la primera ministra que se va del 
Gobierno en estos diez meses”, 
en referencia a las salidas de Ni-
colás Posse, ex Jefe de Gabinete; 
Guillermo Ferraro, exministro de 
Infraestructura; y Mario Russo, 
titular de la cartera de Salud.

En la misma línea, el vocero 
aclaró: “Votó en contra del blo-
queo y cualquiera que conoce al 
Presidente sabe que está alineado 
con Estados Unidos y con Israel, 
no hay necesidad de consular ab-
solutamente nada”. 

Para Adorni, “Diana Mondino 
es una persona sensacional”, pero 
aclaró que “el que no empuja la 
agenda del presidente no tiene 
lugar en el Gobierno”. Además, 
desmintió tensiones de la excan-
ciller con la secretaria General de 
la Presidencia, Karina Milei. 

“Una ministra o un ministros 
o cualquier otro funcionario va en 
contra de la agenda del Presiden-
te, esa persona da un paso al cos-

San Nicolás: Sidersa ya cuenta con 
la mitad del financiamiento para 
construir una planta siderúrgica

A pocos días de convertirse en 
una de las primeras empresas en 
adherirse al Régimen de Incenti-
vo a la Inversión y Exportaciones 
(RIGI) que impulsó el gobierno 
nacional, la firma Sidersa anunció 
primero un acuerdo de financia-
miento con el Banco Interameri-
cano de Desarrollo (BID) por US$ 
100 millones en el marco de una 
inversión de US$ 300 millones 
presupuestado para la construc-
ción de una planta siderúrgica en 
San Nicolás. Ahora, la semana 
pasada, la compañía informó el 
acuerdo por US$ 50 millones para 
avanzar con su proyecto. El cré-
dito fue otorgado por el Interna-
tional Finance Corporation (IFC), 

según consigna Diario El Norte de 
San Nicolás.

En los próximos días la em-
presa presentaría la carpeta con 
toda la información requerida para 
iniciar el trámite de adhesión del 
régimen de beneficios tributa-
rios y aduaneros por 30 años. El 
Gobierno tendrá luego un plazo 
de 45 días para aprobarlo e in-
mediatamente después, si no hay 
inconvenientes administrativos, 
la compañía iniciará la obra, que 
demandaría unos tres años. El 
proyecto de Sidersa contempla 
la construcción de una planta  
siderúrgica de última generación.

“Esta instalación permitirá 
producir 360.000 toneladas anua-

les de acero para la construcción, 
un insumo vital para la industria 
nacional y las exportaciones. Ade-
más, se espera que la planta gene-
re más de 300 empleos directos de 
calidad y 3.500 indirectos, benefi-
ciando sectores como la recolec-
ción de chatarra y la construcción”, 
señaló la empresa en un comuni-
cado, citado por El Norte. “Este 
desarrollo es significativo, ya que 
representa la primera construc-
ción de una siderurgia integrada 
en Argentina en 50 años”.

La planta no solo busca sa-
tisfacer la demanda interna, sino 
también sustituir importaciones 
y mejorar la balanza comercial 
del país en aproximadamente 

En septiembre había acordado un crédito con el Banco Interamericano de Desarro-
llo (BID) por US$ 100 millones y la semana pasada anunció un financiamiento por  
otros US$ 50 millones, otorgados por el IFC.

US$ 350 millones anuales. “La 
tecnología de vanguardia que se 
implementará en la planta la con-
vertirá en una de las más eficientes 
y sostenibles del mundo, desta-
cándose por su bajo impacto am-
biental y su capacidad de reciclaje  
de chatarra”, añadió.

De acuerdo con El Norte, Si-
dersa, con 68 años de historia en el 
mercado argentino, es una empre-
sa familiar. Actualmente, cuenta 
con un equipo multidisciplinario 
de 650 trabajadores directos y ge-
nera más de 7.000 empleos indi-
rectos. Es el centro de soluciones 
para la industria más relevante del 
mercado argentino de servicios  
siderometalúrgicos. (DIB) GML

Sidersa construirá una nueva planta en San Nicolás. - El Norte -

Crecen las 
devoluciones 
de compras
online

La Argentina experimenta 
un crecimiento constante de la 
venta online, por lo que comenzó 
a incrementarse en paralelo la 
devolución de productos, algo que 
implica una "logística inversa".

De acuerdo a cifras de la 
Cámara Argentina de Comercio 
Electrónico (CACE), durante 
los primeros seis meses del 2024 
hubo un crecimiento en la fac-
turación de más del 248% en 
comparación con la primera  
mitad de 2023. 

Esa suba trajo también un 
aumento de la logística inversa, 
definida como el proceso en el 
cual un producto regresa desde 
el cliente al proveedor abarcando 
actividades como devoluciones, 
reacondicionamiento y reciclaje, 
ha mostrado un crecimiento no-
table en los últimos años. 

De acuerdo con un informe 
presentado por la empresa Kings 
Research, el mercado de la logísti-
ca inversa ha alcanzado los 533,18 
mil millones de dólares en 2023. 

Se estima que en 2024 lle-
gará a 564,47 mil millones y 
proyecta un crecimiento hasta los 
879,78 mil millones de dólares 
en 2031, con una tasa compuesta  
anual del 6,55%.

"El auge de la logística in-
versa en los últimos años se debe 
principalmente a la creciente 
concienciación por parte de los 
consumidores por adoptar prác-
ticas sostenibles y al constante 
crecimiento del ecommerce. Al 
aumentar las compras en línea, 
de acuerdo con las cifras de la 
CACE, también aumentan las 
devoluciones debido a fallas 
en las entregas, errores en la 
dirección, o simplemente incon-
venientes con el producto, como 
talla equivocada", detalló Gabriel 
García, Director de Operaciones 
de Celsur Logística. 

Además, consideró que "a niv-
el empresarial esta práctica resulta 
también muy atractiva ya que 
otorga una ventaja competitiva, 
incrementa la vida útil de los ob-
jetos y aporta grandes beneficios 
económicos al disminuir los cos-
tos de producción y de inventario 
por no estar usando materiales 
completamente nuevos".   

"Los beneficios de la logística 
inversa son evidentes tanto para 
las empresas como para los con-
sumidores. Para las empresas, la 
optimización de estos procesos 
permite una reducción de costos, 
la mejora de la satisfacción del 
cliente y el cumplimiento de 
normativas ambientales. Además, 
permite recuperar el valor de los 
productos devueltos o desecha-
dos, al mismo tiempo que se 
minimiza el impacto ambiental. 
Mientras que, para los consum-
idores, estos procesos aseguran 
un servicio más eficiente y una 
mejor experiencia en la gestión 
de devoluciones y reemplazos", 
sostuvo. A largo plazo, se espera 
que la logística inversa siga de-
sempeñando un rol crucial en la 
transformación de la cadena de 
suministro global. 

tado”, insistió, y agregó: “Tomó 
una decisión relevante y se equi-
vocó. Es sano que pase”. 

Inmediatamente fue interrum-
pida por la conductora, que re-
chazó la decisión del Poder Eje-
cutivo: “Qué va a ser sano, es un 
papelón por Dios”. Tras las risas, 
el vocero respondió: “Es sano 
que el Presidente elija a la gente 
para sus carteras que acompañen 
el 100% de su agenda. La política 
exterior para el presidente es im-
portantísima”. 

En otro pasaje de la entrevis-
ta, la diva se mostró preocupada 
por el incremento de la pobreza 
en el país e hizo públicas sus crí-
ticas por el elevado costo de vida. 

“¿Quién hace las compras en 
tu casa? ¿No se queja de lo que 
paga?”, le preguntó al vocero.

“Las compras las hace mi 
mujer. Me dice lo mismo que me 
dicen hace varios años, y la ex-
pectativa es que todo va a estar 
mejor”, planteó Adorni, y com-
pletó: “La expectativa ha cam-
biando muy rápidamente”. 

Asimismo, el funcionario sos-
tuvo que “la pobreza se descubrió 
hace 100 años", al tiempo que 
reveló que el Gobierno hizo foco 
en ese sector social, y aclaró que 
la salida se logra con crecimiento 
económico. "No se sale ni con de-
cretos mágicos ni con la maquina 
de hacer billetes”, sentenció.
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Derrumbe en Villa Gesell: sigue el 
operativo de búsqueda y rescate con 
una potente grúa que agiliza las tareas

El operativo de búsqueda entre 
los escombros del Apart Hotel Du-
brivnik, en Villa Gesell, continúa 
sin descanso, a poco de cumplirse 
una semana del derrumbe del edifi-
cio de diez pisos, ocurrido durante 
la madrugada del pasado martes 29 
de octubre.

Hasta el momento, hay tres fa-
llecidos y una sobreviviente. En las 
primeras horas del trágico evento 
fue rescatada María Josefa Bona-
zza, de 79 años, quien pudo ser 
trasladada al Hospital Interponla 
General de Agudos (HIGA) de Mar 
del Plata en helicóptero, donde fue 
atendida por las fracturas que le 
causó el colapso del edificio.

En tanto, los muertos son Na-
huel José Stefanic, de 25 años, 
sobrino de María Rosa Stefanic, 
la exdueña del hotel, otra de las 
víctimas fatales, y  Federico Cioc-
chini, de 84 años, esposo de Bona-
zza. Mientras tanto, las personas 
que continúan atrapadas entre los 
escombros son Dana Desimone; 
Javier Fabián Gutiérrez y los plo-
meros Juan Ezequiel Matu, Ma-
tías Alberto Chaspman y Mariano  
Raúl Troiano.

En las últimas horas, en el lugar 
comenzó a trabajar una grúa de 470 
toneladas, que permitirá realizar el 
trabajo al menos con un triple de 
efectividad reducción de tiempo. 
De igual modo, se sumaron bom-
beros al equipo de rescate, confor-

mado por unas 450 personas, para 
garantizar la rotación y el descanso 
de quienes pasan gran cantidad de 
horas abocados a la titánica tarea.

“Se emplazó otra grúa de 470 
toneladas, con una extensión de 

Hasta el momento, hay tres fallecidos y una sobreviviente. En las últimas horas, en el lugar comenzó a trabajar una 
grúa de 470 toneladas, que permitirá realizar el trabajo al menos con un triple de efectividad reducción de tiempo.

El Gobierno de la Provincia de Buenos Aires incorporó la nueva maquinaria que cumplirá la función de despejar los bloques de gran tamaño de la zona de derrumbe.

Murió el cachorro de elefante 
marino que nació la semana pasa-
da en las costas de Punta Mogotes, 
en Mar del Plata. Si bien durante la 
mañana del viernes el cachorro se 
encontraba activo y mostraba re-
acciones a los sonidos producidos 
por su madre, a partir del mediodía 
comenzó a perder movilidad y re-
acción. Según informa el diario La 
Capital, aproximadamente a las 15 
y debido a su falta de movimiento 
ante el crecimiento de la marea, se 
constató que se encontraba sin vida.

Desde la mañana de su naci-
miento, el jueves en la playa de 
los balnearios del Automóvil Club 
Argentino (ACA), se estableció un 
protocolo de monitoreo permanente 
de la madre con su cachorro, lle-
vado adelante por personal de De-
partamento de Recursos Naturales 
y Guardaparques del Municipio, 
del Ministerio de Ambiente de la 
provincia de Buenos Aires, con la 
colaboración de la Prefectura Naval 
Argentina, el Aquarium, el Museo 
Municipal de Ciencias Naturales 
“Lorenzo Scaglia” y el Instituto de 
Investigaciones Marinas y Costeras 

(Universidad Nacional de Mar del 
Plata-CONICET). A su vez, la Fun-
dación Fauna Argentina colaboró 
con la provisión de sogas para es-
tructurar dicho vallado, y guardavi-
das y personal de la Administración 
del Complejo Punta Mogotes y del 
balneario asistieron también en la 
tarea de monitoreo.

El nacimiento del elefante ma-

brazo de 70 metros, eso nos permite 
trabajar en paralelo con la otra grúa 
de 250 toneladas y realizar el traba-
jo al menos con un triple de efectivi-
dad reducción de tiempo”, expresó 
a DIB el Director Provincial de De-

Mar del Plata: murió el cachorro de elefante 
marino que nació en Punta Mogotes

Elefantes marinos, madre e hijo, en Mar del Plata. - MGP .

rino fue un evento poco común, ya 
que estas especies suelen reprodu-
cirse principalmente en la Península 
Valdés. De todos modos, consigna 
La Capital, los especialistas indica-
ron que mortalidad perinatal es alar-
mantemente alta: en Península Val-
dés se estima que hasta el 90% de 
los cachorros que fallecen lo hacen 
en este lapso crítico. (DIB) GML

Bragado adhirió al Plan de Mejora 
de Caminos Rurales que impulsa 
el Ministerio de Desarrollo Agrario 

El Ministerio de Desarrollo 
Agrario bonaerense firmó en las 
últimas horas la adhesión del dis-
trito de Bragado a la cuarta etapa 
del Plan de Mejora de Caminos 
Rurales. En este caso particular, a 
través del convenio se podrán re-
alizar las mejoras del camino de 
acceso a la localidad de Irala.

“Este programa que impulsa-
mos hace 4 años de la mano del 
gobernador Axel Kicillof vino a 
resolver un problema sustancial 
de las y los bonaerenses del inte-
rior de la provincia y de las local-
idades rurales”, indicó el ministro 
Javier Rodríguez.

Asimismo, el funcionario bo-
naerense aseveró en su cuenta de 
X: “Los caminos rurales son clave 
para el acceso a escuelas, centros 
de salud, localidades y son el me-
dio principal por el que transitan 
las producciones. Ante un gobier-
no nacional que abandona la obra 
pública, desde la provincia segui-
mos garantizando los derechos de 

los bonaerenses”. 
Las tres primeras etapas 

del programa llevan realizadas 
350 obras, y este año se están 
impulsando 58 que no estaban 
planteadas inicialmente. El plan 
busca también fortalecer las ca-
pacidades técnicas locales de 
manejo de maquinarias a través 
de capacitaciones.

El objetivo general del pro-
grama es mejorar la red de camin-
os rurales de la provincia de Bue-
nos Aires mediante la adquisición 
de materiales e implementos para 
la realización de obras que ga-
ranticen la circulación de cargas 
y habitantes de las distintas re-
giones.

El mecanismo de imple-
mentación será a través de trans-
ferencias a los Municipios para 
que estos puedan adquirir mate-
riales e implementos viales para 
realizar proyectos específicos que 
permitan renovar los caminos de 
la provincia. (DIB) ACR

fensa Civil, Fabián García.
García indicó además que “se 

están sumando herramientas como 
retro percusores, martillos neumá-
ticos, cigalas, grupos expansores”, 
por lo que es “la primera expe-

riencia nacional y una de las más 
importantes a nivel internacional 
donde todas brigadas del Sistema 
Nacional de Búsqueda y Rescate 
Urbano (USAR) de un país traba-
jan de manera articulada”.
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La muerte de Maradona: 
este lunes podría conocerse 
la fecha de inicio del juicio 
a la enfermera

El Tribunal Oral en lo Crimi-
nal 3 (TOC 3) de San Isidro po-
dría dar a conocer hoy lunes la 
fecha del comienzo del juicio por 
jurado popular que tiene como 
única imputada a la enfermera Gi-
sella Dahiana Madrid en el marco 
de la causa por el presunto “homi-
cidio con dolo eventual” de Die-
go Armando Maradona. La fecha 
prevista es el 28 de febrero del 
año próximo, aunque el abogado 
defensor, Rodolfo Baqué, le soli-
citaría a la jueza María Coello que 
el debate oral se inicie en enero.

Citado por la agencia Noti-
cias Argentinas, Baqué criticó a 
los fiscales al acusarlos de “poner 
chicanas” para que el proceso no 
se lleve a cabo, y reclamó: “Ma-
radona y la enfermera merecen 
saber que pasó”.

En el derrotero de esta causa, 
algunas semanas atrás la Sala III 
de la Cámara de Apelación y en lo 

Penal de San Isidro ratificó el re-
chazo al pedido de suspensión del 
juicio. El abogado y actual pareja 
de Verónica Ojeda, Mario Baudry, 
dijo que hubo acuerdo entre la 
querella y la defensa con respec-
to a los testigos que declararían y 
una serie de hechos probatorios.

El otro juicio por la 
muerte de Maradona

El juicio por la muerte de Die-
go Armando Maradona, que se 
iba a iniciar el martes 1 de octu-
bre, se postergó ahora para el 11 
de marzo de 2025. Así lo resol-
vió el Tribunal Oral en lo Cri-
minal N° 3 de San Isidro, inte-
grado por los jueces Verónica Di 
Tommaso, Maximiliano Savarino  
y Julieta Makintach.

En septiembre, el tribunal 
hizo lugar por mayoría al pedido 
de las defensas del neurociruja-
no Leopoldo Luque, la psiquiatra 

Agustina Cosachov y el psicólogo 
Carlos Díaz, tres de los acusados, 
de postergar la audiencia de inicio 
y fijaron como fecha para comen-
zar el juicio el 11 de marzo. Fue 
la segunda postergación, ya que la 
fecha original había sido progra-
mada para el 1 de junio.

Además de Luque, Cosachov 
y Díaz, hay otros cinco acusa-
dos por la muerte de Maradona: 
Nancy Forlini, Mariano Perroni, 
el enfermero Ricardo Almirón, el 
médico Pedro Di Spagna y la en-
fermera Dahiana Gisela Madrid, 
esta última, la única que será juz-
gada por jurado popular.

Maradona murió el 25 de no-
viembre de 2020 en Benavídez 
en una casa que le habían alqui-
lado en un barrio cerrado. El ex-
pediente fue elevado a juicio el 
22 de junio del año pasado por 
el juez de Garantías de Tigre  
Orlando Díaz. (DIB) GML

Gisella Dahiana Madrid será la única de las acusadas que será juzga-
da por un jurado popular. La fecha prevista es el 28 de febrero, aun-
que el abogado defensor quiere que el debate oral se inicie en enero.

Diego Maradona falleció en noviembre de 2020.

Cyber Monday 2024: qué 
descuentos y beneficios ofrecen 
los bancos y billeteras virtuales

Del hoy al 6 de noviembre, Ar-
gentina disfruta de una nueva edi-
ción del Cyber Monday, el evento 
de compras online organizado por 
la Cámara Argentina de Comercio 
Electrónico (CACE). Para los con-
sumidores, representa una oportuni-
dad única para acceder a descuentos 
significativos y facilidades de pago 
en diversas categorías, como tecno-
logía, moda y turismo. Los bancos 
y las billeteras digitales incentivan 
las compras con beneficios únicos, 
permitiendo a los clientes optimizar 
sus finanzas y maximizar el ahorro 
en estas tres jornadas de ofertas.

Banco BBVA
BBVA ofrece una amplia gama 

de beneficios, con hasta 24 cuotas 
sin interés en productos nacionales, 
descuentos de hasta 25% en desti-
nos internacionales como Miami, 
Madrid y Cancún, y 20% de des-
cuento en marcas asociadas a la 
CACE durante el Cyber Monday. 
Además, Shop BBVA extenderá sus 
promociones hasta el 10 de noviem-
bre, brindando 20% de descuento 
con un tope de reintegro de $8000 
y 12 cuotas sin interés en productos 
seleccionados.

Banco Macro
Los clientes de Banco Macro 

podrán disfrutar de hasta 18 cuotas 
sin interés en teléfonos celulares, 
tecnología y electrodomésticos, 
con pagos mediante MODO y tar-
jetas del banco. Además, durante el 
Cyber Monday, quienes abonen a 
través de MODO recibirán 20% de 
ahorro con un tope de $8.000.

Banco Nación
Banco Nación se une al evento 

con su plataforma Tienda BNA+, 
donde ofrecerá 24 cuotas sin inte-
rés en compras realizadas con Visa 
y MasterCard, además de 20% de 
descuento con un tope de reintegro 
de $8.000. La oferta incluye catego-
rías populares como electrónica y 
electrodomésticos.

Santander
Desde indumentaria hasta pro-

ductos de tecnología, Santander ten-
drá beneficios como hasta 18 cuotas 
sin interés en viajes y electrodomés-
ticos y 10% de ahorro sin tope de 
reintegro en compras online. Las 
promociones aplican en marcas 
reconocidas como Farmacity y en 

portales de turismo como Aerolí-
neas Argentinas y Despegar.

Banco Credicoop
Para esta edición, Banco Cre-

dicoop se destaca con 30% de aho-
rro en tiendas oficiales del Cyber 
Monday y un tope de reintegro de 
$12.000 al pagar mediante Modo o 
la Banca Credicoop.

ICBC
ICBC Argentina se suma con 

ahorros de hasta 40% en productos 
seleccionados y 50% en giftcards. 
Los clientes podrán financiar sus 
compras en hasta 12 cuotas sin inte-
rés en ICBC Mall, con promociones 
extendidas durante la Cyber Week 
hasta el 10 de noviembre.

Supervielle
Club Supervielle ofrecerá 12 

cuotas sin interés, ahorro de hasta 
50% y envío gratis en productos se-
leccionados, beneficios que estarán 
disponibles exclusivamente del 4 al 
6 de noviembre.

Banco Comafi
Banco Comafi lanza su campa-

ña “Comafi Days” con descuentos 
en farmacias y productos de hogar 
y decoración. Las ofertas incluyen 
hasta 9 cuotas sin interés para clien-
tes Único y hasta 20% de descuento 
en diversas categorías.

Banco Columbia
Banco Columbia permite la fi-

nanciación en hasta 24 cuotas sin in-
terés en productos seleccionados de 
tecnología y viajes. Además, ofrece 
descuentos de hasta 15% en farma-
cias, con topes de reintegro.

Mercado Libre
Con una expectativa de más 

de 17 millones de usuarios, ofrece 
descuentos de hasta 40% y cupo-
nes especiales, junto a 18 cuotas sin 
interés. Desde el 28 de octubre, su 
campaña “Descuentos en tus Ma-
nos” ofrece ofertas exclusivas en 
categorías clave.

MODO
Los usuarios que opten por pa-

gar con MODO en tiendas oficiales 
del Cyber Monday podrán obtener 
20% de reintegro con tope de $8.000 
por banco, además de la posibilidad 
de financiar sus compras en hasta 18 
cuotas sin interés.

La Comisión organizadora de 
la Marcha del Orgullo (COMO) en 
la ciudad de Buenos Aires distin-
guió ayer al gobernador Axel Ki-
cillof por su aporte a la diversidad, 
ya que la provincia de Buenos Ai-
res es la única del país que cuen-
ta con un Ministerio de Mujeres  
y Diversidad.

La encargada de recibir la dis-
tinción fue la ministra bonaeren-
se Estela Díaz, en el marco de la 
realización de la 33a Marcha del 
Orgullo LGBTIQ+ en CABA. 

“Recibimos en nombre del 
gobernador Axel Kicillof el reco-

nocimiento de la Comisión Orga-
nizadora porque en un contexto 
de ajuste y ataque a las políticas 
públicas de diversidad, decidió 
fortalecerlas”, aseveró Díaz, 

Además, la ministra, enume-
ró varias políticas públicas de la 
gestión bonaerense que decanta-
ron en la distinción: “Destacaron 
la creación de la Escuela de Gé-
nero, Gobierno y Comunidad y de 
la Línea Diversidad para atender 
a la comunidad. Valoraron la pro-
ducción pública de antirretroviral 
para reducir la transmisión de VIH 
en los nacimientos. Resaltaron la 

decisión política de que la Provin-
cia ocupe espacios que el odio de 
Javier Milei intentó destruir reti-
rando al gobierno nacional”.

Díaz compartió una reflexión 
en su cuenta de X, en la que re-
saltó la importancia del Estado 
en la promoción de derechos y la 
construcción de sociedades res-
petuosas e igualitarias. “‘No hay 
libertad sin derechos ni políticas 
públicas’” es la consigna prin-
cipal de la marcha. A defender 
los derechos conquistados como 
aprendimos con orgullo, con ale-
gría, con festividad, celebrando la 

diferencia, el respeto, la igualdad, 
el amor. Contra el odio, esa alegría 
y una fuerte reafirmación de que 
queremos Estado que respete los 
derechos y una comunidad que se 
organiza y los defiende en las ca-
lles”, expresó la funcionaria. 

LGBTIQ+
El término LGBTIQ+ englo-

ba a muchas personas diferentes 
dentro del colectivo. Su sigla está 
formada por las iniciales de las 
palabras lesbiana, gay, bisexual, 
transgénero, transexual, travesti, 
intersexual y queer.

La 33a Marcha del Orgullo lle-
nó las calles porteñas de colores 
y alegría, entre el Congreso Na-
cional y la Plaza de Mayo, puntos 
en los que, además se realizaron 
shows musicales. 

En el evento actuaron artis-
tas como Alan Fabulous, Gatika, 
Cumbia Dick, Lichi, Natalie Pé-
rez, Taichu, Fabián Jara, Vivi Sca-
liza, Malena Narvay, Ibiza Pareo, 
Yami Safdie, y Valeria Lynch, en-
cargada de cerrar la jornada, quien 
dejó un gran momento junto a la 
conductora Lizy Tagliani. 

(DIB) ACR

MARCHA DEL ORGULLO

Distinguieron a Axel Kicillof por su compromiso con la diversidad
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Valencia: habitantes de Paiporta 
le tiraron barro a los reyes y al 
presidente de España

Habitantes del municipio de 
Paiporta, en Valencia, uno de los 
más afectados tras el paso de la 
DANA (Depresión Aislada en Ni-
veles Altos), atacaron con barro a 
la comitiva de ese país, encabe-
zada por los Reyes Felipe y Leti-
zia, el mandatario Pedro Sánchez 
y el president de la Generalitat,  
Carlos Mazón, y generaron un  
gran momento de tensión.

Al grito de “asesinos” “fuera” 
“ayuda”, los afectados por estas 
inundaciones, que se cobraron más 
de 214 muertos, arremetieron con-
tra los miembros de la comitiva, 
en lo que estaba previsto que fuera 
una recorrida tranquila.

La reina Letizia terminó con 
barro en la cara y conmovida por la 
reacción de las personas, que tam-
bién gritaron “Mazón dimisión” y 
“Pedro Sánchez dimisión”. 

Felipe y el presidente de la Ge-
neralitat -con barro en el chaleco- 
quedaron separados del resto de 
la comitiva y el primero de ellos 
se quedó hablando con la gente,  
intentando calmar los ánimos.

La visita de la comitiva tuvo 
que ser suspendida ante estas 
agresiones y los reyes se fueron 
en los automóviles oficiales, que  

terminaron llenos de barro.
Durante su arribo, los monar-

cas se reunieron un poco más de 
una hora con los cuerpos que parti-
cipan de esta emergencia y al salir 
saludaron al personal desplazado 
allí, como miembros de la  Unidad 
Militar de Emergencia (UME), 
Cruz Roja, Policía o Guardia Civil.

Asimismo, los reyes vieron 
las furgonetas cargadas con ayu-
da material para los damnificados,  
según informó el diario La Sexta.

Antes de la visita, la Casa 

Real envió un comunicado a los 
afectados, en el que mostraron el 
“agradecimiento a todos los jefes 
del Estado, autoridades y líderes 
internacionales por sus  mensajes 
de condolencia, consuelo, apoyo y 
solidaridad con los españoles por 
las devastadoras consecuencias  
de la DANA”.

Además, aseguraron que “sus 
palabras de afectos y hermandad 
nos hacen sentir acompañados en 
esta terrible tragedia que asola a 
España”.

Con histórico reconocimiento a pueblos indígenas y comunidades 
afrodescendientes termina COP16 en Colombia

Con un histórico reconocimien-
to a los pueblos indígenas y a las 
comunidades afrodescendientes 
en el cuidado de la biodiversidad, 
concluyó la Conferencia de las 
Partes (COP16) sobre Diversidad 
Biológica, que en su decimosexta 
edición se desarrolló en la ciudad  
colombiana de Cali.

Tras dos semanas de intensas 
actividades, en la última plenaria de 
la llamada Zona Azul se aprobó el 
plan de trabajo para que los pueblos 
indígenas y comunidades locales 
pasen a ser un grupo permanente del 
Convenio de Diversidad Biológica 
(CDB). La decisión fue celebra-
da por la presidenta de la COP16, 
Susana Muhamad, y por el canciller 
colombiano, Luis Gilberto Murillo, 
quien destacó este encuentro se con-
virtió en la “COP de la gente”, sobre 
todo por este avance para los pue-
blos de Latinoamérica y el Caribe.

“Nuestros territorios que abar-
can gran parte de la riqueza natural 
del planeta han sido hogar de pue-
blos afrodescendientes e indíge-
nas cuyas prácticas sostenibles son 
esenciales para enfrentar los desa-
fíos ambientales que compartimos a 
nivel global”, dijo.

En coincidencia, la vocera indí-
gena Camila Paz Romero destacó 
que esta decisión “sin precedentes 
en la historia de los acuerdos mul-

tilaterales sobre la biodiversidad” 
llevará a los países a respetar, pre-
servar y mantener los conocimien-
tos tradicionales de las comunida-
des indígenas y locales.

“Los pueblos indígenas y las 
comunidades locales del mundo co-
nectadas desde nuestros sistemas de 
conocimientos en el cuidado de la 
vida, la biodiversidad, recordamos 
el largo camino que hemos recorri-
do en este contexto”, rememoró.

Colombia y Brasil lideraron 
estas negociaciones, que se suma 
además a la aprobación del Plan de 
Trabajo para Pueblos Indígenas y 
Comunidades Locales.

La clausura de la COP16 reunió 
a miles de personas en la emble-
mática Plaza de Cayzedo de Cali, 
donde el alcalde Alejandro Eder 
felicitó a los caleños por ser los 
mejores anfitriones para este en-
cuentro mundial que recibió a más 
de 900.000 personas, entre delega-
ciones de más de 190 países y más  
de 3.000 empresarios.

El funcionario anunció que 
a partir de ahora en Cali se cele-
brará anualmente la Semana de la 
Biodiversidad, a fin de seguir pro-
moviendo la necesidad de prote-
ger la biodiversidad de Colombia  
y el mundo.

La COP16, que tuvo como lema 
“Paz con la naturaleza”, alcanzó lo-

gros importantes, como el acuerdo 
global para identificar y conservar 
áreas marinas de importancia eco-
lógica en aguas internacionales y 
la creación del fondo mundial para 
el recaudo de recursos económicos 
provenientes del uso de las secuen-
cias genéticas digitalizadas.

Colombia será presidente de la 
COP16 en 2026, cuando Armenia 
reciba este evento.

La WWF destaca esfuerzos de 
participantes de COP16 e insta 
a cumplimiento de acuerdos

La organización ambiental 
World Wildlife Fund (WWF) desta-
có los esfuerzos imprimidos por los 
participantes de la 16ª Conferencia 
de las Partes (COP16) sobre la Bio-
diversidad y llamó a los gobiernos 
a ejecutar a la mayor brevedad los 
acuerdos alcanzados en pro de la 
biodiversidad mundial.

En conferencia de prensa desde 
la llamada Zona Azul de la COP16, 
miembros de la organización subra-
yaron la necesidad de la inmediatez 
en las acciones para que esta cumbre 
haya sido realmente exitosa.

“Los países llegaron aquí dis-
puestos a implementar las medidas. 
El problema es que aún no tienen 
los medios para hacerlo. Hablemos 
rápidamente de la movilización 
de recursos”, explicó la directo-

Enojados por la situación que atraviesan tras las inundaciones que 
generaron más de 210 muertos, las personas arremetieron contra 
la comitiva.

TRAS LA FURIA DE LA DANA Gobierno español anuncia envío de otros 5.000 
militares a zonas arrasadas por DANA en Valencia

El presidente del Gobier-
no español, Pedro Sánchez, 
anunció el envío de otros 5.000 
militares en 24 horas a las zo-
nas más azotadas por las inun-
daciones provocadas por la 
Depresión Aislada en Niveles 
Altos (DANA), que ocurrie-
ron el pasado martes, dejando 
hasta el momento un saldo de 
por lo menos 211 muertos y  
centenares de desaparecidos.

En una rueda de prensa cele-
brada ayer en La Moncloa, sede 
de la Presidencia, Sánchez dijo 
que “es el mayor despliegue 
de las Fuerzas Armadas que se 
haya hecho en España en tiem-
pos de paz” y añadió que, aun-
que han logrado 4.500 rescates 
y auxiliado a más de 30.000 
personas, “estos números son 
insuficientes” porque “todavía 
hay muchos sitios por llegar”.

El líder del Partido Socia-
lista Obrero Español subrayó la 
petición y autorización del pre-
sidente del Partido Popular de 
la Comunidad Valenciana, Car-
los Mazón, de enviar más mi-
litares a la región del país que 
ha registrado la mayoría de las  
víctimas mortales.

“Comparezco para dar 
cuenta de las acciones del 
Gobierno para ayudar a los 
ayuntamientos y comunida-
des autónomas a gestionar la 
tragedia”, declaró Sánchez, 
quien aseguró que el Gobierno 
de España y todo el Estado, en 
todos los niveles administra-
tivos, están con los afectados 
valencianos que esperan a sus 
seres queridos y lloran a los  

familiares fallecidos.
Estos militares, junto con el 

envío del buque anfibio “Gali-
cia”, que navega de Rota a Va-
lencia, se sumarían a los 2.000 
que ya hay en la provincia cos-
tera de Valencia, alcanzando 
la cantidad de 7.000 efectivos, 
además de duplicar el número 
de efectivos de Policía Nacio-
nal y Guardia Civil, hasta los 
10.000, para ayudar en las tareas 
de rescate y emergencia en las 
zonas afectadas por la DANA.

Sánchez puntualizó que “la 
DANA de esta semana ha pro-
vocado el mayor desastre na-
tural en la historia reciente de 
nuestro país. Y es ya la segunda 
inundación que más víctimas se 
ha cobrado en Europa en lo que 
va de este siglo”.

Según Sánchez, “la última 
prioridad son los recursos para 
la recuperación. El martes, el 
Consejo de Ministros aprobará 
la declaración de zona grave-
mente afectada para los lugares 
de la Comunidad Valenciana, 
Castilla-La Mancha, Andalu-
cía, Aragón y Cataluña que se 
han visto más golpeados. Y una 
comisión interministerial para 
impulsar la reconstrucción y el 
relanzamiento económico de 
estas zonas”.

Además, añadió Sánchez, 
“estamos en comunicación con 
la Comisión Europea y trámites 
del Fondo Europeo de Solidari-
dad y otros recursos de apoyo 
comunitario” y “agradezco los 
inmensos mensajes de solidari-
dad de todas las autoridades de 
fuera de España”.

ra de Incidencia Internacional de 
WWF-Reino Unido, Bernadette 
Fischler Hooper.

“En el ámbito de la moviliza-
ción de recursos, todavía se aplica 
el viejo credo de que nada está acor-
dado hasta que todo esté acordado. 
Y todavía existe un punto muerto 
que es necesario superar”, agregó.

En ese sentido, la experta 
medioambiental puso de ejemplo 
a la Conferencia de Diversidad 
Biológica de las Naciones Unidas 
(COP15), presidida por China y or-
ganizada por Canadá en 2022, que 
dio “cierta fama” a “la convención 
sobre la naturaleza”, lo que conlle-
va a “la responsabilidad y las con-
secuencias”.

Por su parte, Guido Broekho-
ven, director de Investigación y De-
sarrollo de Políticas de WWF Inter-
nacional, resaltó que en la COP16 
se lograron grandes avances en as-
pectos relevantes como la relación 
entre la salud humana y la biodiver-
sidad, teniendo como tema clave en 
las discusiones la transición de los 
modos de producción en los secto-
res de la industria.

“Lo realmente importante es 
que se ha establecido un grupo de 
promotores de la integración. El 
grupo de promotores ahora incluye 
18 miembros, 18 partes de la con-
vención que se han comprometido 

a impulsar realmente esa agenda de 
integración en el marco del CDB 
(Convenio sobre Biodiversidad 
Biológica)”, comentó. El experto en 
políticas de sostenibilidad celebró 
también el artículo 8J que se refiere 
al reconocimiento de las comunida-
des indígenas y afrodescendientes 
como actores fundamentales en el 
cuidado de la biodiversidad. 

“Se ha adoptado un nuevo pro-
grama de trabajo que constituye un 
paso importante para incluir aún 
más a las comunidades locales de 
los pueblos indígenas en el funcio-
namiento de la convención”, dijo.

“Creemos que es sumamen-
te importante que la COP deci-
da que se establecerá un órgano 
de ese tipo. Ahora bien, esta es la 
COP de los Pueblos y hemos visto 
muchas acciones por parte de los 
pueblos indígenas, las comunida-
des locales y otros grupos de la  
sociedad civil”, concretó.

Esta edición de la COP16 fue 
una de las de mayor participación 
desde su creación, en 1992, y en 
ella se lograron concretar acuerdos 
relevantes como la protección ma-
rítima de importancia ecológica en 
aguas internacionales y la creación 
del Fondo Cali para la recaudación 
de recursos económicos provenien-
tes del uso de secuencias genéticas 
digitalizadas. 
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Colapinto chocó y abandonó en el GP 
de Brasil, mientras que Verstappen 
quedó al borde de un nuevo título

El piloto argentino Franco Co-
lapinto abandonó ayer  en la carrera 
del Gran Premio de Brasil, luego de 
un insólito choque mientras estaba 
el safety car en pista. Verstappen 
protagonizó una histórica remonta-
da, ganó y quedó en las puertas de 
un nuevo título.

Colapinto, que corre con Wil-
liams, marchaba decimosexto en 
la vuelta 32 y ya había parado dos 
veces en boxes.

De esta manera, el argentino  
cierra un domingo para el olvido, 
que había comenzado con un choque 
en la Q1. Este fue el peor fin de se-
mana para Colapinto en la Fórmula 
1, ya que en los cinco Grandes pre-
mios anteriores nunca había caído 
de la duodécima posición (12° en 
Italia, 8° en Azerbaiyán, 11° en 
Singapur, 10° en Estados Unidos  
y 12° en México).

La próxima carrera para Colap-
into en la Fórmula 1 será dentro de 
tres semanas, cuando se dispute el 
GP de Las Vegas.

Verstappen y una remontada  
para la historia

El neerlandés y tricampeón, Mex 

Verstappen (Red Bull) protagonizó 
una histórica remontada luego de 
largar en el decimoséptimo puesto, 
se quedó con la victoria y está más 
cerca que nunca de un nuevo título.

Verstappen consiguió hacerse 
con el liderazgo en la vuelta 42, 
tras superar al francés Esteban 
Ocon (Alpine) luego de que saliera 

El argentino marchaba decimosexto en la vuelta 32 y protagonizó un insólito choque mientras estaba el 
safety car en pista. El neerlandés Verstappen ganó la carrera luego de largar en el decimoséptimo puesto. 

el safety car.
El podio lo completó el francés 

Pierre Gasly, quien también corre 
para la escudería Alpine.

En lo que respecta a los pilotos 
que quieren arrebatarle el título a 
Verstappen, ambos tuvieron una de-
cepcionante actuación. Por un lado, 
el monegasco Charles Leclerc (Fer-

Cora Reutemann, hija del ex 
piloto Carlos Reutemann, señaló 
ayer que Franco Colapinto “es un 
fenómeno” y que “apareció en el mo-
mento justo” para ganarse un lugar  
en la Fórmula 1.

“El (Colapinto) sabía que tenía 
poco tiempo para demostrar en Wil-
liams y supo aprovecharlo”, sostuvo.

Asimismo, consideró que el joven 
“es un fenómeno, tenía esta oportuni-
dad y apareció en el momento justo”.

En declaraciones al canal TN, 
Cora Reutemann sostuvo que Co-
lapinto “tiene garra y tiene ganas”, 
y añadió que “hasta los sponsors 
se dieron cuenta de lo valioso 
que es y todo lo que generó en  
este corto tiempo”.

Además, volvió a agradecer 
nuevamente el gesto del pilarense, 
quien está utilizando un casco similar 
al que usaba su padre: “fue un gran 
homenaje, él y su gente tuvieron la 
delicadeza de pedirme autorización”.

Por otra parte, remarcó que es 
difícil trazar una comparación entre 
su padre y Colapinto, ya que “son 
épocas diferentes, con otro tipo 
de manejo y otros autos. Y en la  
personalidad, no, nada que ver”.

Con respecto al reconocimiento 
que hay sobre la figura de su padre, 
fallecido en 2021, Cora Reutemann 

confió que “a veces tiene que pasar 
el tiempo para que la gente valore 
a alguien, pero en el fondo mi 
papá sabía que en algún momento  
iba a suceder”.

También ratificó su insistencia 
por lograr que lo declaren como 
campeón de la temporada 1981, en la 
cual se consagró el brasileño Nelson 
Piquet, a la postre vencedor con un 

FÓRMULA 1

rari) terminó quinto, mientras que el 
británico Lando Norris (McLaren) 
finalizó sexto tras largar desde la 
pole position.

Con estos resultados, Verstap-
pen estiró la ventaja a 57 puntos 
en el campeonato sobre Norris, 
el único que sigue con chances 
de superarlo, con solo 86 puntos  

La hija de Reutemann aseguró que
Colapinto “es un fenómeno”

punto de ventaja sobre el santafesino.
Cora recordó algunas irregulari-

dades ocurridas en aquel año, como 
el hecho de que el Gran Premio de 
Sudáfrica, ganado por su padre, 
no otorgó puntos por un conflicto 
dirgencial, y las sospechas sobre un 
sistema prohibido en la suspensión 
del Brabham de Piquet para lograr 
más agarre a alta velocidad. 

Colapinto: “Fue un golpe muy duro, 
el auto se destrozó”

El piloto argentino de Fórmula 
1, Franco Colapinto, analizó su 
desempeño en la carrera del Gran 
Premio de Brasil, de este domingo, 
y sostuvo que está “muy triste” por 
el choque que le impidió continuar 
en pista y finalizar la misma. “Fue 
un golpe muy fuerte, el auto se 
destrozó”, explicó

En declaraciones televisivas 
posteriores al circuito, el joven 
piloto de Williams explicó que 
“fue un golpe muy fuerte y que el 
auto se destrozó”.

A su vez, se mostró apenado 
por lo ocurrido durante todo el fin 
de semana, en el que no solo sufrió 
un accidente en la carrera, sino que 
también en la clasificación.

“Estoy muy triste. Quiero 
pedirle perdón a todo el equipo que 
trabajó un montón para poner el 
auto en pista. Ellos no se merecían 
esto”, exclamó.

La escudería británica debió 
trabajar a contrarreloj para arreglar 
los daños del monoplaza sufridos 
en la etapa de clasificación y que 
esté disponible para la posterior 
carrera.

Asimismo, el pilarense explicó 
los motivos que derivaron en el 
choque que puso fin a su partici-
pación en la misma.

“Una pena. Entramos en boxes 

Cora Reutemann con uno de los cascos que utilizó su padre. Fotografía @reutemann_cora

por disputar.

Así quedaron las posiciones  
en el campeonato de Fórmula 1:

1- Max Verstappen: 396
2- Lando Norris: 339
3- Charles Leclerc: 307
4- Oscar Piastri: 259
5- Carlos Sainz Jr.: 244

y pusimos gomas intermedias otra 
vez. Estaba muy mojada la pista”, 
sentenció. Y continuó: “Para man-
tener las gomas con temperatura 
tratamos de empujar lo máximo 
que se podía, pero había un “río” 
tremendo en la recta y en cuanto 
pase por ahí, fui un pasajero”.

Por último, a Colapinto se lo 
vio optimista con el próximo Gran 
Premio, que se llevará a cabo en 
Las Vegas el domingo 24 de nov-
iembre, en el que espera volver a 
mostrar el gran nivel que demostró 
en los últimos circuitos que corrió.

“Volveré más fuerte en la próx-
ima carrera, pero hay que recuper-
arse de esto”, aseveró. Y concluyó: 
“Fue un día malo, un fin de semana 
muy complicado. Estoy muy triste 
por el equipo”, volvió a remarcar 
el piloto de 21 años.
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Boca no levanta cabeza: cayó 
ante Lanús por la mínima
El Xeneize perdió por 1 a 0 en el sur bonaerense y Gago, desde que asumió como director 
técnico lleva cuatro partidos sin triunfos.

 Boca extendió su mal momento 
frente a Lanús y cayó anoche 1 a 0 
en un discreto encuentro disputado 
esta noche, en el sur bonaerense, en 
el cierre de la vigésima fecha de la 
Liga Profesional 2024.

El delantero Eduardo Salvio, a 
los 34 minutos del segundo tiempo, 
le dio el triunfo al “Granate”.

El encuentro tuvo en la primera 
etapa a Lanús con juego más sólido 

en todas su líneas y con una ofensiva 
expectante que buscó sacar provecho 
de las falencias defensivas que ex-
hibió el equipo de Fernando Gago.

Marcelino Moreno y Walter Bou 
fueron las cartas de peligro por parte 
del “Granate”, que no tuvo la lucidez 
suficiente para abrir el marcador y 
que debió aguantar los reclamos -sin 
resultados- por una clara mano de 
Marcos Rojo dentro del área.

Por su parte, Boca fue apenas 
una sombra de lo que pretende su 
entrenador y apenas tuvo una ocasión 
de peligro en los pies de Edinson 
Cavani, pero no prospero y le bajaron 
el telón al primer acto sin emociones.

En el complemento, la temática 
del cotejo no sufrió alteraciones: el 
local siguió con su dominio y creando 
situaciones, mientras que el “Xenei-
ze” se fue sumergiendo lentamente 

Racing le ganó ayer por 2 a 0 
a Instituto en el partido que dispu-
taron hoy, en el estadio Presidente 
Perón, por la vigésima fecha de la 
Liga Profesional 2024.

En un partido en el que la “Aca-
demia” dominó a su gusto el primer 
tiempo, los goles fueron marcados 
por los defensores Nazareno Co-
lombo, a los ocho minutos de la 
primera mitad, y Facundo Mura, a 
los 25 minutos de partido.

En su primera jugada clara, el 
equipo de Gustavo Costas se pon-
dría en ventaja. A los ocho minutos, 
el defensor Nazareno Colombo re-
cuperó y acompañó el ataque de su 
equipo. Un centro atrás del extremo 
Johan Carbonero le quedó en el 
borde del área y el central controló 
la pelota y, con un toque muy sutil, 
hizo que la pelota haga una parábola 
perfecta y se meta por el segundo 
palo del arquero Manuel Roffo, que 
nada pudo hacer.

Promediando el primer tiempo, 
el extremo Agustín Urzi filtró una 
pelota para la subida del lateral Juan 
Manuel Elordi, quien puso un centro 
bajo que no pudo ser rematado por 

el delantero Santiago Solari.
Solo dos minutos después, Ra-

cing amplió la ventaja y sentenció 
el marcador. Tras un cambio de 
frente del volante Martín Barrios, 
Santiago Solari jugó de primera para 
el avance del lateral Facundo Mura, 
quien subió por el lado interior de 
la banda. El defensor tuvo total 
libertad para enganchar, meterse en 
el área y, cerca del punto del penal, 
rematar de zurda al primer palo, 
agarrando a Roffo a contrapierna y 
marcando el 2 a 0. 

La “Gloria” no tuvo jugadas 
de peligro hasta los 44 minutos, 
cuando tras un pelotazo de Roffo, 
el enganche Damián Puebla remató 
desde lejos. El tiro le salió al me-
dio pero se le escurrió al arquero 
Facundo Cambeses, quien tuvo 
que volver sobre sus pasos para 
controlar la pelota.En la primera 
jugada de peligro del segundo 
tiempo, el local pudo haber conver-
tido el partido en goleada. Agustín 
Urzi asistió con un gran pase 
filtrado a Johan Carbonero, quien 
quedó mano a mano con Roffo, 
pero su remate centralizado fue  

Racing derrotó a Instituto por 2 a 0
tapado por el arquero.

El equipo de Diego Dabove 
empezó a levantar su nivel en el 
segundo tiempo, pero no le alcanzó 
para descontar.

A los 27 minutos, un centro 
desde la izquierda habilitó a Pue-
bla, quien anticipó y cabeceó en 
el primer palo, pero su remate fue 
desviado al córner por Cambeses.

El último ataque del partido fue 
para el equipo cordobés. 

A cinco minutos del final, y des-
pués de un centro desde la izquierda, 
Jonás Acevedo tocó para el delante-
ro Ignacio Russo, quien estaba en el 
área e improvisó un remate de tijera. 
Su disparo llegó suave a las manos 
de Cambeses.

Así, el equipo de Costas cerró 
de gran manera la semana en la 
que se había metido en la final de 
la Copa Sudamericana, se quedó 
con los tres puntos con un equipo 
alternativo y está a ocho puntos de 
Vélez, líder del campeonato. Por 
su parte, la “Gloria” no consiguió 
acercarse a la zona de clasificación 
a la Sudamericana 2025 y sigue a 
cuatro unidades de la misma.

Nahuel Losada; Juan Cáceres, Carlos Iz-
quierdoz, Ezequiel Muñoz, Gonzalo Pérez, 
Julio Soler; Marcelino Moreno, Agustín 
Rodríguez, Felipe Peña, Lautaro Acosta; 
Walter Bou. DT: Ricardo Zielinski.

Lanús

Leandro Brey; Jorge Figal, Aaron Anselmi-
no, Marcos Rojo; Luis Advíncula, Tomás 
Belmonte, Ignacio Miramon, Marcelo Sa-
racchi; Exequiel Zeballos, Edinson Cavani 
y Brian Aguirre. DT: Fernando Gago.

Boca

Gol en el segundo tiempo: 34m Eduardo 
Salvio (L).

Cambios en el segundo tiempo: al inicio 
Eduardo Salvio por Rodríguez (L); 16m 
Gary Medel por Miramon (B) y Lautaro 
Blanco por Saracchi (B); 25m Milton Gi-
ménez por Cavani (B) y Jabes Saralegui por 
Rojo (B); 32m Joaquín Ruiz por Aguirre 
(B) y Dylan Aquino por Acosta (L); 40m 
Jonathan Torres por Bou (L).

0

1

Aldosivi ascendió a la Liga 
Profesional al ganarle la final 
a San Martín de Tucumán

Aldosivi de Mar del Plata as-
cendió ayer a la Liga Profesional 
de Fútbol tras vencer por 2 a 0 a 
San Martín de Tucumán para que-
darse con la final por el primer as-
censo de la Primera Nacional.

Con los tantos de Nicolás La-
méndola y Elías Torres, y el vete-
rano arquero Jorge Carranza como 
la gran figura, Aldosivi se quedó 
con el partido en el estadio de Ro-
sario Central y regresó a la prime-
ra división después de dos años en 
la Primera Nacional.

Aldosivi salió con todo en los 
primeros minutos, presionando 
alto en campo de San Martín y con 
juego directo desde la bandas. A 
los diez minutos del partido pudo 
golpear al rival y tras un largo cen-
tro desde la banda de Ignacio Gue-
rrico, Laméndola la conectó en el 
aire, la pelota dio en el palo y se 
metió para el 1 a 0 del “Tiburón”.

El delantero Torres, la gran fi-
gura de ese primer tiempo que do-
minó el conjunto marplatense, se 
sacó de encima a Agustín Dáttola 

con el cuerpo y ante la marca de 
Juan Orellana definió desde afuera 
del área y clavó un golazo para el 
2 a 0 en Rosario.

Para el segundo tiempo, Aldo-
sivi se dedicó a aguantar el resulta-
do a favor y lo dejó avanzar a San 
Martín, quien llenó de gente el 
campo del club marplatense y pisó 
más el área, pero la gran figura de 
Carranza, con atajadas cruciales, 
le impidieron romper el cero del 
arco del Tiburón.

El argentino 
Federico Gómez 
es el campeón 
del Challenger 
de Guayaquil

El tenista argentino Federico 
Gómez (160°) se consagró como 
campeón del torneo Challenger 
de Guayaquil, en Ecuador, al 
derrotar por un imponente 6-1 
y 6-4 al chileno Tomás Barrios 
Vera (170°).

El oriundo de Merlo jugó un 
partido impecable. Consiguió dos 
quiebres que le dieron confianza 
rápidamente en el primer set y en 
el segundo completó el trabajo 
para ganar el cuarto título de su 
inolvidable temporada 2024.

El ascenso en el ranking de 
Federico Gómez es tan increíble 
como emocionante. Carente de 
oportunidades y con una economía 
necesita, el “Bombardero” casi no 
pudo disputar torneos hasta el año 
pasado. Después de algún tiempo 
jugando en el circuito universitar-
io estadounidense, Gómez pudo 
dar el salto al tenis profesional 
con 27 años y su ascenso fue 
increíble. Desde marzo del año 
pasado hasta este fin de semana 
ganó diez torneos (cinco como 
singlista y cinco como doblista) 
y pudo hacer su debut en torneos 
ATP, además de jugar las qualys 
del pasado US Open.

Además, con la obtención 
del campeonato ecuatoriano, 
Federico Gómez escalará hasta 
el puesto 135° del Ranking ATP, 
el mejor de su carrera deportiva.

La temporada para Gómez 
todavía no terminó, ya que dis-
putará el Challenger de Lima, que 
comenzará mañana, y está anota-
do para los torneos de Montevideo 
y San Pablo, donde cerraran su 
inolvidable temporada 2024.

GAGO SIGUE SIN GANAR DESDE QUE ASUMIÓ

en su propio desconcierto y no pudo 
estar a la altura de lo que demandó 
el cotejo. 

A falta de diez minutos para el 
final, una nueva floja reacción de 
la defensa, le permitió a Marcelino 
Moreno habilitar a “Toto” Salvio, 
quien ante la desesperada salida de 
Leandro Brey, firmó el 1 a 0.


